MADRID.—Año XII.—Núm. 3.999

Jueves 11 de mayo de 1922

Red. y Admon., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365.

liberal

Esos tres jefes de la coalición liberal, que han emprendido una propaganda pasablemente cómica, debieran aprovechar la ocasión que les deparan tales correrías para explicarnos el misterio de sus transformaciones.

Ayer estaban separados; hoy están unidos, y defienden como necesaria la homogeneidad. Este es el hecho. Pero, ¿qué era lo que ayer los distanciaba? Si eran diferencias de ideas, y ningún grupo ha modificado sus opiniones, esas diferencias subsistirán ahora, y la homogeneidad no existirá.

Nos dirán que no había diferencias de ideas. Está bien; pero si no eran las ideas lo que los distanciaba, serían los intereses, las ambiciones y las banderías. Y en este caso, si por tanto tiempo y en circunstancias tan graves para do que el documento será muy probael país, esos hombres no han seguido el llamamiento congregador de las ideas, sino el impulso de los disgregadores egoismos de pandilla, ¿con qué autoridad pueden hablar ahora al país? ¿Cómo es posible borrar con unos discursos instrucciones, ponen a los delegados ruhueros un pasado bochornoso? ¿Qué sos en la necesidad de modificar alguotro medio tiene el país para juzgar a nos puntos. Por último, se dice que la los hombres públicos, sino tener en fórmula para la cuestión de la propiecuenta sus antecedentes?

La política en España es el arte de

jugar con las palabras. En estas columnas se ha defendido muchas veces la heterogeneidad de los Gobiernos. Pero entendamos qué es lo que significa en la realidad esta cuestión. Con el sistema de los Gobiernos homogéneos, a una homogeneidad liberal habrá de suceder una homogeneidad conservadora y viceversa. Si la diferencia no es una farsa, resultará que el país se verá condenado a ir como una pelota de unos a otros, se verá sometido a un flujo y reflujo de ideas contrarias. Habrá de sufrir primero a los homogéneos de la derecha, después a los homogéneos de la izquierda: y tantas homogeneidades da- cia y la reunión de los Estados neutrarán por resultado real una heterogenei-les. dad sucesiva que impedirá la continuidad de la vida nacional. Cuanto má: homogéneos sean los Gobiernos que ocui ya declarándolas fuera de la competenpen el Poder unos tras otros, más hete-cia de la Conferencia, ya remitiéndolas rogéneo será el arte de gobernar, con a la Sociedad de las Naciones, ha admisiderado en la sucesión de las situacio- tido la discusión en la Subcomisión por.es contrarias. Por eso nosotros hemos lítica de las cuestiones relativas a la defendido el sistema opuesto, para que Galitzia oriental, a Lituania, a las miles Gobiernos, no pudiendo apoyarse en norías húngaras, a Bulgaria y a las la ficción exclusivista de los viejos partidos, tuvieran que buscar su fuerza en de Varsovia. el país y gobernar siguiendo la direchomogeneidad sucesiva.

Hay que confesar que la suerte de los le han sido sometidos. Gobiernos heterogéneos no ha sido un exito, y hay quien los da por fracasados. En ellos se ha mellado el mauris- morándum enviado por el Papa, acepmo y ha gastado una parte de su pres- tando unánimemente, a propuesta del tigio. Sin embargo, hemos de apreciar presidente Facta, que fuera inserto en la un acuerdo entre el anterior propietario y el Goles hechos en su justa medida. Ese fra- la orden del día de la Subcomisión pocaso se ha debido a que los mismos lítica. (una parte de ellos, por lo menos) que colaboraron en los tales Gobiernos conservaban en su ánimo la esperanza de la homogeneidad y el designio de volver a ella cuando a su interés convinie- Noruega, Holanda, España, Suecia y 🖔 No eran colaboradores leales de la Suiza para deliberar sobre el pacto de nuncia idea, sino hombres de ocasión. oportinistas de alquiler, que seguian con la mirada fija en las viejas y cómodas tiendas. Cuando les ha conveni- natarios ingresen en la Sociedad de las do han echado abajo el artefacto. Seme- Naciones, demuestra el deseo de limijantes retrucesos se dan a veces en el tar la duración del pacto.—Daffina. camino de las ideas nuevas, que no tienen aún medios defensivos contra las ideas establecidas. Pero lo que hay que mirar es cuál de esas ideas en lucha es en sí más fecunda y progresiva.

Sabido es lo que ha sucedido con el maurismo. Surgió no como partido, sino como protesta contra los partidos, removió la opinión, requirió el concurso de la masa neutra. Y a Maura se le acusó de atrincherarse en una actitud protestataria y abstencionista. Recordamos un artículo de Salaberría, en que, a propósito de Maura, se hablaba del sentido hebreo que aparecería o se acentuaria en él con un prolongado alejamiento del Poder. Maura se decidió a intervenir com los elementos que había disponibles. La opinión le seguía, pero la opinión quería débilmente, remisamente, sin mostrar energía para eliminar a los desacreditados y sostener con sus propias fuerzas a los hombres solventes. España no podía esperar más; hubo momentos en que un general desmorora en contemporizar? La cuestión no se quinto, pero exige que se aseguren al mamiento amenazaba. ¡Hizo mal Mauha de juzgar sólo por las ventajas que se hayan conseguido, sino por los males que se hayan evitado.

Hoy lo que a toda costa se quiere prevalezca no significa el dominio de una que no ha restituído los bienes confistendencia, sino un retroceso en el cami-cados a los extranjeros, y termina prono de la seriedad y de la sinceridad, en el camino de la política sobria, realista y constructiva, que es la que no cargado de buscar las bases del acuerconviene a los figurantes que ahora se do, y en el que deben estar representaagitan animados por el estimulante olordas Francia y Bélgica. cillo de las ollas.

Salvador MINGUIJ IN

CINCO EDICIONES DIABIAS

La Conferencia discutirá la nota enviada por la Santa Sede

especial)

GENOVA, 10 (a las 19,45).—La grande la enorme impaciencia con que se esperaba la respuesta rusa, era hoy casi febril por creerse que la respuesta seria conocida esta tarde, pero si los resultados obtenidos en el problema ruso no son grandes, en cambio tienen mucha importancia en lo que se refiere a otras cuestiones.

La respuesta rusa se esperaba para la una de la tarde: a esta hora, en efecto, Chicherin se dirigia a visitar a Schanzer, pero no entregaba la anciada respuesta; únicamente le informaba de las líneas generales de la misma y le pedía algunas aclaraciones, declaranblemente entregado mañana.

Este aplazamiento se interpreta como señal de que han surgido nuevas dificultades, y se asegura también que telegramas de Moscú, conteniendo nuevas dad privada, redactada por Schanzer y sugerida a Chicherin, indujo a éste a son ester el examen de ella a una reunión plenaria de la Delegación rusa, que se celebrará esta noche en Rapallo.

La formula Schanzer parece ser ésta: la propiedad de los bienes reclamados pertenecería al Estado ruso, el cual concedería el uso de los mismos a los antiguos propietarios. Una fórmula del la ley rusa que concede a los labradores el uso de la tierra.

Varias cuestiones políticas

Pero los acontecimientos más importantes del día son las reuniones de las potencias que invitaron a la Conferen-

La primera reunión, después de despejar el terreno de algunas cuestiones,

La admisión de semejantes cuestioción constante de las necesidades nacio- nes para su discusión demuestra la vonales. Es decir, queríamos que de la lluntad de la mayoría de las potencias, heterogeneidad simultánea resultase la de que la Conferencia continúe completando el examen de los problemas que

Se acepta la nota del Papa

La reunión se ocupó también del me-

Les neutrales

No menos importante ha sido la reunión de los delegados de Dinamarca. «no agresión».

La deliberación tomada de que el pact deberá cesar apenas los Estados sig-

UN APLAZAMIENTO PELIGROSO

(De nuestro servicio especial) PARIS, 10.—El aplazamiento de la entrega de la respuesta rusa, anunciado hoy, prolonga el peligroso paréntesis en que vive-la Conferencia de Génova, propicio a intrigas, cabildeos y cons-

piraciones. Une de los corresponsales franceses mejor informados asegura que la respuesta rusa contiene 20 páginas, más una larga carta de Chicherin, concebida en términos duros. La carta expresa disgusto, porque Francia y Bélgica rehusaron firmar el memorándum, y añade que si los aliados pretenden derribar el régimen sovietista sufrirán duro

La respuesta rusa, según el corresponsal, se niega a discutir el artículo primero del momerándum relativo a propaganda; acepta los artículos segundo, tercero y cuarto sobre deudas. pero insiste en la necesidad de obtener créditos; también acepta el artículo Gobierno de Moscá los beneficios de ma una reducción considerable de las deudas de guerra; discute el artículo septimo sobre precedentes revoluciones, noniende, en espíritu de conciliación, la de que el embriador francés en Roma. Barrero-pricreación de un Comité de técnicos, en-

En confirmación de nuestras previ-

(Crónica telegráfica de nuestro enviado parece ofrecer base para nueva discu- unión de los aliados, buscando una concisión, aunque se nota que la mayor preocupación de los soviets es obtener dinero, mediante concesiones en la forma. F. Ortiz de Echagüe.

LA CLAUSULA SEPTIMA, RECHAZADA (De las Agencias)

GENOVA, 10. - La respuesta rusa no ha sio entregada todavía.

Según se dice, los rusos se muestran coniliadores, y aceptan el memorándum como

A la una de la tarde han celebrado Chicherin y Schanzer una entrevista, en la que el delegado ruso prometió no hacer pública esta tarde su respuesta al memorándum aliado; pero al mismo tiempo le informó que acababan de recibirse instrucciones de Leniu respecto al artículo 7.º, y que, de acuerdo con ellas, la Delegación rusa no responde a las proposiciones aliadas contenidas en esta cláusula (propiedades privadas), y pide que se someta la cuestión al fallo de un Comité de peritos, en el que participasen representantes de Rusia.

Esta respuesta, que sa interpreta como una petición de aplazar la discusión que seguramento treeria consigo el aplazamiento de la Conferencia, fué comunicada inmediata... mente a Lloyd George, que se mostró muy afectado por esta nueva complicación, y declaró que él no saldría de Génova sin una respuesta definitiva.

Una carta de Barthou

Al enterarse de esta respuesta de los rusos, el jefe de la Delegación francesa ha en. viado a Schanzer una carta, en la que, después de recordar el punto de vista francés, pregunta como ha de interpretarse este aplazamiento de la respuesta rusa, y pide aclaraciones sobre las intenciones de la Delegación sovietista. Advierte, además, que este aplazamiento podría originar graves objeciones, y que es necesario no conceder más plaantiguo derecho romano, parecida con zos, que la Delegación francesa no podría

> Una explicación rusa La Delegación rusa ha publicado la si

guiente declaración: «La nota rusa no está redactada todavía de un modo definitivo. Todo lo que por el momento podemos decir, es que aceptare. mos, principalmente el «memorándum» aliado, como base de un acuerdo.

Tenemos actualmente que formular algunas reservas, pero estamos convencidos de que nuestras razones darán satisfacción pl seour Lloyd George.

N. de la R.-He aquí el texto de la clausula cuya respuesta han aplazado los delegados rusos:
«Cláusula séptima. Para animar la reanudación

de la actividad económica de Rusia, permitra los Estados extranjeros proporcionar a Rusia la ayuda indicada precedentemente en la introducción y, por consiguiente, facilitar la restauración de este país, signientes, en lo que se refiere a la propiedad pri-

Sin perjuicio de la libertad que se les reconoce por la resolución de Cannes de organizar, según su entender, en ol interior su régimen de propiedad su economia y su gobierno, y de escoger para s mismo el sistema que prefiera respecto a esto, e Gobierno ruso reconoce, conforme a dicha resolución, su obligación de restituir, de restaurar, o en su defecte, de indemnizar todos los intereses extranjeros por las pérdidas o los daños que les hayan sido causados por el hecho de la confiscación o el

secuestro de la sociedad. En el caso do que el precedente propietario no pudiera ser repuesto en la posesión de los mismes derechos que poseía antes, el Gobierno sovietista ruso deberá ofrecer una compensación, si no se llega

pierno sovietista ruso. En cuanto a la naturaleza y al importe de la compensación, el enterior propietario tendrá la facultad de someter al Tribunal arbitral maxto, previsto más abajo, la cuestión de saber si la compensación ofreeida per el Gobierno sovictista ruso es justa y satisfactoria. Si el Tribunal arbitral mixto decide que la compensación es justa y satisfactoria, esta deberá ser aceptada por el anterior propietario; pero si el Tribunal decide que la compensación no es justa satisfactoria y si el Gobierno sovietista ruso y anterior propietario no llegan de ninguna forma un seucrdo sobre la compensación, el anterior pro pietario recibirá del Gobierno sovietista ruso la conoesión del disfrute del bien en condiciones por l nones tan favorables para 61, en todo lo que se refiere al uso y a la libro disposición, como las que resultan de su antiguo derecho.

Sin embargo, si el Tribunal arbritral mixto decide que es prácticamente imposible conceder el disfrute del bien y que debe ser pagada una indemnización, el importe de ella será fijado, si no hay acuerdo, por el Tribunal arbitral mixto, y podrá pagarse en

ceder les bienes mismos, no tendra la facultad de atribuirlos después a otres concesionarios. Si el Gobierno sovietista ruso estudia mas adelanto una atribución de esta clase, debera reservarse un derecho de preferencia a los antigues propietarios. Si la explotación del bien no puede asegurarse más que inerporándole a un grupo general, la disposición precedente no se aplicari, pero el antiguo propietario tendra derecho a participar de este grupo proporcionalmente a sus antiguos derechce

La expresión «antiguos propietarios» comprende : las Sociedades financieras, comerciales o industriales rusas que en la fecha de la nacionalización eran inscomerciales o industriales peccionadas (controlées) por súbditos extranjeros, o en las que en la misma fecha estos poseían intereses relativamente importantes (accionistas y obligacionistas). Este expresión comprende también los extranjeros que tuviesen el beneficio de una propiedad cuyo derecho perteneciese nominalmente a un súbdito ruso.

Si en virtud del párrafo precedente no pudiera presentarse una reclainación, todo súbdito extranjero posevendo intereses en una sociedad rusa puede reelamar una indemnización por daños causados a sus intereses en dicha sociedad En el arreglo de las reclamaciones y en la conce

sión de una compensación relativa a la propiedad privada se proveera a la protección de los derechos que un tercero pudiera tener en los bienes en cues-Quando un bien hava sufrido daños y éstos sean

debidos a la acción o a la negligencia del Gebierno sovietista ruso, el Tribunal arbitral mixto finni una ndemnización conformo a los principios generales de francés, se han construído las principales li-Derecho internacional.»

El parrafo gosto de este clánsule, desde «Cuando Gobierno serietista ruso no pueda...» liasta s...un derecho de prefer neia a los antigues propietarios...? constituvo la enmienda francesa presentada por Levdoux durante el viaje da Bartheu a Paría, y que fué accadada por Lloyd George, camendada con las frace desde «Si la explotación...», hasta «...propormer de egada francés ca ausencia de Berthou-, fir en la mayor parte de las Companías no ha mose el menorándam, como lo hizo, aunque con re- sidó lograda.

POR LA UNION ALIADA

GENOVA, 10.-Skirmunt (Polonia), Bra- tos asuntes se ocupan en España piensan tiano (Rumania) y Beres (Checoeslovaquia) lo contrario. El argumento de que en Fransiones, el tono general del documento han continuado sus esfuerzos en pro de la cia se ha resuelto la cuestión por procedi

liación de los criterios angloitaliano y francés. Hoy la impresión era optimista, y so creía que la fórmula de acuerdo podría quedar redactada definitivamente.

Sin embargo, las entrevistas de Jaspar con Barthou han confirmado no sólo su acuerdo muelle. Una Comisión de la Junta de Arpersonal respecto a los bienes privados en Rusia, sino también la inteligencia entre tribuyeron donativos y tabaco. los Gobiernos de París y Bruselas.

EXAMINANDO PROTESTAS GENOVA, 10.-Esta mañana se han reunido las potencias invitadoras para examinar las diversas protestas presentadas a la

Conferencia. Lloyd George se mostró partidario de una interpretación amplia. Según él, los estatutos de Besarabia, Lituania y Galitzia deben ser resueltos por la Conferencia de Génova, puesto que las organizaciones compeencargadas de la solución de estos asuntos no han podido imponer su deci-

Barthou hizo las más expresas reservas. y dijo que no podían ponerse a discusion estos asuntos ni rehacer de nuevo el mana de Europa. Sería una imprudencia examinar todas las dificultades que chocan hoy en Europa.

Se rechazaron las peticiones del Arzebaidan, Georgia, de Armenia y Montenegro, y protesta de los delegados del Sarre. Después de una intervención de Barthou, se decidió oir ulteriormente a los representantes de Bulgaria, Hungria, Liluania, Galitzia oriental y estudiar si no convendria enviar sus peticiones a otras organizaciones, tales como la Sociedad de las Nacio-

Al final de la sesión, se examinó el momorándum de la Santa Sede, cuya importancia mzo resaltar el señor Barthou. Lloyd Georgo hizo algunas reservas y dijo que no convenia comprometer los acuerdos en curso con Rusia por nuevas exigencias. Añadió que lo parecia que la Santa Sede estaba bastante mal informada acerca de la situación de la Iglésia católica en Rusia.

UNIVERSIDAD CENTRAL

F**LECCION** DE RECT**O**R

La Secretaria de la Universidad ha circulado convocatorias a los elementos que integran el Claustro ordinario, a los compromisarios de los doctores y a las Asociaciones de estudiantes, a fin de que concurran a emitir su sufragio para elegir rector de la Universidad el viernes 12, de nueve a doce de la mañana.

En caso de no reunirse a favor de ninguno de los candidatos la mitad más uno de los votos en este tiempo, la votación seguirá por la tarde del mismo día, de

cinco a siete. Esta convocatoria se ha realizado en el Gobierno sovietista ruso acepta las disposiciones cha más próxima que la presumida por algunos elementos universitarios.

Nuestras apreciaciones

Primera carrera.—«BON POINT», «Oissé». Segunda-«PROYECTIL», «Eaptain Mat-

Tercera—«RUBAN», «Hassan». Cuarta -- «SANDOVER», «Allexton». Quinta .- «SOUVENIR DE BAYONNE».

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

Comienzan a llegar las fuerzas expedicionarias

Regresa Cabane.las

MELILLA, 10.-El vapor «Marqués de Campo» ha zarpado de este puerto, conduciendo al batallón de Castilla y algunas tropas de Sanidad de la ambulancia de Sevilla. Se dirigen a este puerto.

El general Ardanaz los pasó revista en el bitrios y el presidente de la Cruz Roja, dis-

-Los jefes y oficiales de la columna que mandaba el general Cabanellas, le obsegu.aron con un vino de honor en el campamento de Kandussi, con motivo de la marcha del citado general.

MELILLA, 10 (a las 20,20).—Esta tarde, a las seis, zarpó de este puerto el vapor «Romeu», que conduce al batalión de Tetuán y a los escuadrones de Húsares de Pa-

El público tributó a las fuerzas una entusiasta y cariñosa despedida. Amenizó el acto la Banda del regimiento de Melilla. Las tropas desde la cubierta del barco

vitorearon a España, al Rey y al Ejército. Mañana, a bordo de los vapores «Guillén Sorolla» y «Puchol», embarcarán los batallones de la Reina y España, que se dirigirán a Cartagena y Málaga.

ALGECIRAS, 10.-Ha llegado el batallón expedicionario de Extremadura, que fué recibido por la población con delirante en-

Las fuerzas desfibaron entre las aclamaciones de la multitud hasta la liglicila, donde se cantó una Salve solemne, marchando seguidamente al paseo de María Cristina. en el que varias distinguidas señoritas de la población sirvieron a la trepa una sucukenta comida.

Mañana se celebrarán solemnes funerales por les muertes de este batallón, que son un capitán, un sargento y 11 soldados.

CARTAGENA, 10 .- En el vapor «Sorolla» llego hoy el batalion expedicionario de Sevilla, al que se le tributó un entusiasta recibimiento.

Las calles por donde desfilaron las fuerzas estaban cubiertas de flores, y los balcones, engalanados.

El batallón se dirigió al templo, donde se venera la imagen de la Patrona de Cartagena, cantándose una Salve solemne. Después, en el cuartel, se sirvió una comida extraordinaria a los soldados.

Esta noche se celebrera una función de gala en el testro. En honor de los jefes y oficiales habra

un «lunch» en el Ayuntamiento. Durante el desembarco de las tropas vu-

laron diferentes aerophanos del aerodromo de su fe, se ha destruído la base sobrenatude Los Alcázares.

Los obreros del arsenal civil cesaron en sus trabajos. El comercio cerró sus puer

El regimiento de España, que regresará en breve, tendrá que quedar en esta de CARRERAS DE CABALLOS guarnición, por no reunir condiciones el cuartel a él destinado en Lorca.

> VALENCIA, 10.-Poco después de las nueve de la noche llegó el vapor «Menorquín», conduciendo una ambulancia de tropas de Sanidad, que marcho a Africa el 28

> de julio, a raíz de los sucesos de Melilla. Inmediatamente comenzó el desembarco de les 49 soldados que componen la expedición, que viene mandada por el capitán médico don Manuel Portela.

Los expedicionarios han sido objeto de Quiosco de LL DEBATE un cariñoso recibimiento, hablendo acudido al puerto las autoridades y numerosisi-

Las fuerzas desfilaron por la población entre las aclamaciones del vecindario.

El proyecto de Ordenación ferroviaria

Réplica a "Le Temps"

número correspondiente al día 3 de mayo, contra del proyecto, porque, siendo absolupedica una extensa crónica al «proyecto de tamente diferentes las condiciones del caso Ordenación ferroviaria», dando la voz de alar- en uno y otro país, en buena lógica, des ma para que se apresten a la defensa los iguales habían de ser las soluciones. poseedores de acciones y de obligaciones de ferrocarriles españoles, cuyos valores se ven ver con buenos ojos la pérdida de su inlista, por el citado proyecto del Gobierno es-

Una simple lectura del artículo evidencia que el autor ha glosado los principales argumentos que la representación de las cuatro grandes Compañías de ferrocarriles ha utilizado en el informe elevado a la Comisión permanente de Fomento del Senado, sacando de ellos las caprichosas consecuencias que su pasión le ha inspirado.

Las Compañías, no sólo han ejercitado un derecho, sino que han cumplido el más en sentido opuesto y la peseta subía, lanelemental de sus deberes, al defender los legítimos intereses que representan y que, en todo caso, deben ser respetados. Por eso el proyecto, en algunos puntos concretes de interpretación dudosa, deberá ser cuanto antes aclarado, no sólo por exigirlo la justicia, sino porque al Estado le interesa vivamente que a la «Comunidad» vayan las Compamás como órganos vivos, con la máxima potencialidad económica posible.

por «La tempes» en el articulo citado. Empieza recordando, lo que por nadie ha sido puesto en duda: que, gracias al capital neas de ferrocarriles, y que las leyes de 1855 v 1877 declaraban que esos capitales quedaban bajo la salvaguardia de la nación. El proyecto no trata de cludir el compromiso

Otra muy distinta es la tesis sustentada

contraido; antes al contrario, de ponerse en práctica tal como ha sido concebido, ese apital gozara «de una rentabilidad suficiente», que hasta ahora, por múltiples causas, El articulista opina que el proveeto no propone solución aceptable al problema fe-

rroviario. Casi todas las personas que do es-

El periódico francés «Le (Temps», en su miento distinto, más dice en favor que en Lo que ocurre es que Francia no puede

seriamente amenazados, al decir del articu- fluencia bancaria en los ferrocarriles. Durante estos setenta y cinco años últimos, la banca francesa ha podido realizar espléndidos negocios en la compraventa de los valores ferroviarios españoles. Cuando la peseta perdía valor-es claro que entonces el valor intrínseco de los ferrocarriles aumentaba-aprovechaban la ocasión aduenándose de cuantos títulos podían. Es decir, que adquirian por poco dinero lo que entonces to maba su máximo valor.

Al contrario, cuando el cambio se movia gaban a la venta los valores antes adquiridos, con lo que «vendían caro» lo que en aquellos momentos se despreciaba-a cambio alto, menor valor intrínseco-beneficiándose de las diferencias y aprovechando la covuntura contraria para repetir el negocio.

Por eso tuvo tanta trascendencia la «nacionalización» de las obligaciones del Norte. que eliminaba tan enorme masa de papel de semejante especulación, a más de influir cnormemente en el valor del cambio por la menor demanda de francos en las Bolsas es

Por esto nos explicamos la pasión que «Le Temps» pone en su artículo y hasta la frase de dudoso gusto que nos dirigo a propósito de lo que ha de tentar a España el capital invertido en Marruecos, cuando ese dinero no se emplea a título reproductivo, seguramente que su interés no será menor que al que le produzea al Estade francés el invertido en los empréstitos de Rusia,

España no intenta lesionar interés algu-10, sino simplemente, capacitar sus lineaerroviarias para sus necesidades creciente-Al hacerlo ejercita un tan elemental dera cho de soberania que se nocesita estar muapasionado, para dudarlo.

La homogeneidad Una cláusula del memorándum aliado rechazada Las tropas aclamadas ¿El fin de un gran cisma?

A juzgar por lo que se dice en Roma, en Moscú y en Génova, y lo repite la Prensa de todos los colores, un gran acontecimiento se está incubando en el mundo religioso. La caída del imperio ruso, que mantenia la separación de casi ciento treinta millenes de cristianos del centro de la cristiandad establecido en Roma por el primer Vicario de Cristo, ha abierto un inmenso horizonte a la actividad de la Iglesia católica. No hace muchos dass decia en el Instituto Oriental de Roma uno de sus ilustres profesores, el padro Do Meester, benedictino belga, que tal vez la Providencia reserva a Pío XI la alegria incfable de ver terminado el cisma griego y recibir en sus paternales brazos a tantos millones de cristianos unidos a los católicos en un solo rebaño y bajo la custodia amorosa de un solo Pastor, el Pontifice romano. Benedicto XV, que hoy tiene su estatua en la misma Bizancio, cuna del cisma, abría en Roma el Instituto Oriental al día siguiente, como quien dice, de haberse desmoronado por completo el edificio cesáreo-papista de los zares, para que en él estudiaran cismáticos y católicos con espíritu conciliador el magno problema. También el protestantismo se ha lanzado

a la conquista espiritual de los inmensos despojos; pero los cristianos rusos están mucho más alejados del conjunto de las sectas protestantes que de la Iglesia católica. Si para ellos no es «ortodoxa» otra Iglesia más que la grecorrusa con sus divisiones, negando esta misma cualidad a la Iglesia católica, los protestantes constituyen una agrupación reliriosa absolutamente irreconciliable con su fe. En efecto, el protestantismo en general está profundamente divorciado tanto de la Iglesia católica como de la Iglesia oriental. El «libre examen» de las verdades reveladas entrega al arbitrio de cada uno el contenido do la revelación misma, destruyendo la unidad de la fe y creando tantos símbolos como opiniones, la anarquía religiosa que hace imposible toda labor colectiva. Bien lo reconocen ahora las mil sectas en que se ha fraccionado el protestantismo; buscan en vano una unidad que ponga fin a esta escandalesa multiplicación de minúsculas «religiones»; añoran la formación jerárquica y compacta con que la Iglesia católica avanza por la Historia como un gran ejército disciplinado y aguerrido combatiendo a todos los enemigos del gristianismo, que son los enemigos de la civilización. Pero los más perspicaces comprenden que es imposible la unidad de acción sin unidad de mando; y las iglesias protestantes no podrán unirse mientras cada uno siga crevendo lo que le parezca, con el especioso pretexto de que tiene derecho a investigar la verdad religiosa como se investigan las demás verdades.

Otro punto fundamental que hace comple-tamente inasimilable la herejía protestanto para los orientales es la negación de los sacramentos por parte de los protestantes, especialmente cl sacramento por excelencia. la Eucaristía. Rechazando la presencia real de Cristo en su Iglesia y la comunión intina y verdadera de los fieles con el Auter ral de la conciencia cristiana; con la presencia real de Jesucristo en la Eucaristía se Divinidad misma, la autoridad divina de la Iglesia y hasta la revelación sobrenatural. De negación en negación, van a parar los protestantes al agnosticismo y panteísmo de las universidades anglo-sajonas;

INDICE - RESUMEN

Pág. 3

Pág. A

Pág. 4

Pág. 5

Cartas de Yarsovia, por María Zaleski v Casanova Pág. 3 Charlas taurinas («¡ Señores diputados!»), por «Don Pio». Pags. 3 y 4 Del color de mi cristal (Limpie-

za pública), por Tirso Medina. Pág. 3 De Música, por V. Arregui..... Por la Prensa extranjera.... Paliques femeninos, por «El Amigo Teddy»

Crónica de sociedad, por «El Abate Faria»

---«o»---MADRID.-Prosigue en el Senado el debate sobre ordenación ferroviaria. Cambó intervino ayer en el debate de la reforma tributaria, consumiendo un turno contra la totalidad.—Se han constituído Subcomisiones dentro de la Comisión de Presupuestos para el estudio de estos por partidas.-El sábado se reunirá el Conseo de ministros.—Según el ministro de Hacienda, el Estado se ha incautado de los terrenos del Club Parisiana (pági-

nas 3 y 4).

PROVINCIAS.—Ha medado definitivamente resuelto el conflicto campesino en Denia (Alicante).—Ayer reanudaron el trabaio los tipógrafos de Granada, publicándose la Prensa local.—Las autoridades de Bilbao se proponen emprender una compaña para abaratar la vida.-En Forrol se declaró un incendio en un almacén. Hubo protestas contra el mal servicio de extinción de aquella ciudad (página 2).

---«o»--MARRUECOS.-La operación del domingo en Tetuán representó un avance de nneve kilómetros.-La columna de Larache ocupa posiciones importantes en Beni-Isef, que vienen a enlazar con las de la zona de Tetuín, estableciendo contacto una y otra columna.-Diversas fracciones de Beni-Aros, Beni-Isef y Sumata ofrecen sumisión.-Se dice que el Raisuni se ha refugiado en Buhaxen (pág. 2).

EXTRANJERO. - La Delegación resa, atendiendo instrucciones do Moscú, pide que la cuestión de las propiedades privadas se estudie por un Comité de peritos: Barthou ha hecho notar que Francia no está dispuesta a aceptar nuovos anlazamientos; los neutrales pedirán que el pacto de «no agresión» deje de existir enando todas las potencias ingresen en la Liga de Naciones (pác. 1).—Tratado anclovanqui sobre Palestina.—Un natriarca ortodoxo ha sido detenido en Rusia.-Alemania entrega su respuesta a la Comision de Reparaciones (pag. 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Obser-

En toda España vientos flojos de dirección variable y buen tiempo.

(Véase la información completa en la sección de noticias, en la quinta plana.)

con nuestros propios ojos lo hemos visto. Por algo la Iglesia católica ha impuesto a sus fieles como dogma de fe la «posibilidad» de demostrer la existencia del Dios Creador. El frio racionalismo protestante jamás conquistara, por tanto, el alma mística del pueblo

En cambio, las diferencias que separan a los «ortodoxos» de los católicos con relativamente insignificantes. Ya hemos dicho que en esta separación ha influído más la política que las divergencias dogmáticas. Al unirse a la Iglesia católica no tenirian que cambiar los rusos de l'burgia, pues aunque ellos usan la oriental, ésta ha sido reconocida por la Iglesia católica; como ha reconneido la validez de sus sacramentos, que conservan en el mismo número; sobre todo, la validez de la ordenación escerdotal y la sucesión apostólica de los Prelados. Tampoco el matrimonio de los cacerdotes seria dificultad insuperable, puesto que la Iglesia lo nutoriza a los orientales en com mión con la Santa Sede. La devoción a la Virgen Santísima, tan viva en el pueblo raso, como el culto de las imágenes de los santos, del cual enministra pruebas tan brillantes su marav llosa iconografía, la «rzalidad» del santo encrificio de la misa y la fidelidad, en su con junto, a las piadosas tradiciones de la Igiesia de los primeros siglos acercan de tal mula la «Iglesia ortodoxa» a la Iglesia católica. que se comprende el «voto ardiente», como si dijeramos la firme esperanza, expresada por Su Santidad Plo XI en su carta al Arz obispo de Génova de «ver a esas naciones, que un antiguo infortunio de los tiempos separó de la comunión católica, gozar con él de los mismos beneficios de la unidad y la paz, nacidos de la participación común de los santos misterios». La única diferencia seria que separa a los

«ortodoxos» de nosotros es el Primado del Obispo de Roma y la infabilidad del mismo como jefe supremo de la cristiandad y Vicario de Cristo. Algunas discrepancias del símbolo, como la procesión del Espíritu Santo, tendrían fácil solución.

Los más rehacios a la unión son los grieos, que conservan el espíritu de Focio y de Miguel Cerulario. En Rusia, por el contrario, hay una gran tendencia, especialmente entre las clases intelectuales, a una inteligencia con

la Iglesia católica.

Al frente de este movimiento se ha puesto un ilustre convertido, el principe Vladimiro Soloviev, al cual se ha llamado el «Neuman ruso» por haber iniciado en su patria una crientación hacia Roma parecida a la de

Por otra parte, las tentativas de los protestantes anglicanos y yanquis no han dado resultado apreciable en Rusia y tampoco en Grecia, a pesar de haberse llevado a Londres y Paris al Patriarca de Constantinopla. No hace mucho, uno de los ex procurado-res imperiales del Santo Sínodo, el señor Isvolsky, ahora hacerdote ortodoxo, le decia a un conocido escerdote francés: «Si los protestantes quieren negociar con nosotros esa unión, que vayan primero a Roma a revalidar sus ordenaciones; sólo entonces podremos hablar del caso.»

Si, como se rumorea, los soviete conciertan un Concordato con la Santa Sede, esto

.....

CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cia.—JEREZ

La feria retanesca de mayo

de un nombre el cartel de la «feria de rut, planeando operación, que espero se rea- momento para agruparse y esperar la lle-San Isidro», que invento tiempos de Mosquera.

Las corridas serán tres, y éstas las com-Dia 14.-Toros de Salas; matadores, Chi-

cuelo, Marcial Lalanda y Pablo Lalanda. Dia 15.-Toros de Cruz del Castillo; espadas, Chicuelo, Marcial y otro, que pudiera ser Dominguín o Méndez.

Dia 17.-Toros de Gamero Cívico (Parladé); espadas, Saleri, Maera, que alternara por primera vez en Madrid; Nacional II

y Marcial Lalanda. Como Maera es más antiguo que los dos

dos los matemáticos que encontró a la salida del nuevo fronton, sobre el modo de operación del dia 7, internándose, abandoresolver el problema algebraico de las colocaciones en esta corrida. Al fin, parece que, con ayuda del Zara-

gozano y de Ferradas, el contable del fronton resolvió lo siguiente:

on, resolvió lo siguiente.

Saleri matará el segundo y quinto toros, la siguiente nota:

«Es infundada la especie de que hayan

prisioneros por el y en los quites del primero intervendrán 61, Nacional y el neófito, y en los del se-gundo, este, Saleri y Marcial.

mir esta noche, que va a ser toledana pa-

Usted calcule: los logaritmos por un lado, «la litteratura» del aviso correspondiente, por otro, y la novillada isidril y la combinación del 28, que no sale por ninguna parte. A ver si hay hombre que duerma ton tantas responsabilidades.

VALENCIA, 10.-En la capilla del comenterio se celebro una misa por el alma de Granero. Asistieron su padre y hermana y gran

número de amigos y admiradores. A mitad del acto el padre de Granero

tuvo que retirarse, presa de vivísima emoción. La hermana sufrió un síncope, siendo mistida en la sacristia de la capilla. Después de la misa se procedió a dar

sepultura al cadaver de Granero en el panteón donde reposan los restos de los hermanos Fabrillo y Ocejito. El cape"ian del cementerlo entonó un

responso y el panteon fué cubierto de flo-

Di Circulo «Granero» ha lanzado la idea de iniciar una suscripción pública para portear el panteón de Granero.

Se ha telegrafiado a Marieno Benlliure para que se encargue de modelarlo.

Ayer, no obstante celebrarse el cum-pleanos del Príncipe de Asturias, se trabajó an varias dependencias oficiales. Existe una real orden, dictada hacq bastantes años, en la que se establece

que, cuando dentro de un mismo mes ha-ya más de una fiesta nacional, se pueda, previa consulta a la Presidencia del Consejo de ministros, suspender las demás. dejando sólo una a los efectos del tra-bajo en las oficinas del Estado. Y ayer unos hicieron la consulta re

cibiendo y acatando la orden de trabajar Otros optaron por no consultarlo y considerar el día como festivo.

Hoy, a las cuatro, carreras en Aranjuez Tratado angloyanqui sobre Palestina

PROPIETARIOS CABALLOS G Jinetes probables	PORPIETARIOS CABALLOS DE Jinetes probables
CARRERA DE PRUEBA, 2.000 pesetas; 1.000 metros.	COPA DE SU MAJESTAD LA REINA, 4.000 pesctas y ur
1 BON POINT 2 56 Lyne	copa; 8.000 metros.
acisco Cadenas	Duque Toledo

 Villar-Murillo.
 4
 Oissé.
 2
 54
 A. Diez.

 Príncipe de Asturias.
 5
 Antifaz.
 2
 50
 No correrá.

 Conde de la Maza.
 6
 Victory.
 2
 48
 *Hammer.

MILITAR LISA, 800 pesetas; 2.200 metros.				
Secuela de Equitación	Boiled Egg 6 75 No correrá. PROYECTIL 5 75 L. Bourbón. Spearshaft 6 60 Propietario. Astrá			

DERBY DE ARANJUEZ, 4.000 pesetas, copa y banda de la

l	infanta doña Isabel; 2.400 metros.				
l	Duque de Toledo				
l	Duque de Toledo.1 RUBAN.3 58 Lyne.Duque de Toledo.2 Tour du Monde 3 58 No correrá.Sonde de la Cimera.3 Lo Meriquin.3 58 Clout.Tosé Ferrary.4 Hassan.3 58 Romera.Marquesa viuda Villagodio.5 Night Haunt.3 53 A. Díez.				
١	onde de la Cimera				
ļ	ose Ferrary				
l	Marquesa viuda Villagodio. 151 Night Haunt 13 53 A. Diez.				
۱					

TERCERA PRUEBA DE PRODUCTOS NACIONALES 15.000 pesetas; 1.800 metros.

•	•	
Duque Toledo Duque Toledo Marqués de Aldama J. Lieux Marqués de Aldama Marqués de Aldama Conde de la Cimera Marqués de San Miguel Barón de Velasco Barón de Velasco	8 Nadina	3 55 No correr

DE MARRUECOS

Establecen contacto las columnas de Tetuán y Larache

El Raisuni se refugia en Buhaxen

Se someten los de Ben'-Aros, Beni-Issef y Sumata

(COMUNICADO DE ANOCHE)

El alto comisario, desde el zoco El Je- cétera, etcétera. nis, comunica lo siguiente: compuesta del grupo Regulares. Batallones del Tercio, dos batallones del regimiento de Sicilia, la quinta bandera del tro baterías de montana, tres companias de Ceuta, el grupo expedicionario de Artillería las ordenes del general Sanjurjo, ha ocu- ded. Ingenieros, Telégrafos, Intendencia, pado posiciones muy importantes en Beni-lscf, que enlazan con las colocadas el dia 7 por las columnas de Ceuta-Tetuán y además total por 10.000 hombres. facilitará los «ardientes votos» de Pio XI. dejan por completo dentro de nuestra zona Quizás la Iglesia tuviera en su pontificado ocupada cabila referida de Beni-Isef y la sulto de un efectismo sorprendente. A una Quizás la Iglesia tuviera en su ponunciado de sumata. Posiciones referidas han sido señal rompieron el fuego todas las baterías siglos: la repercusión entre los protestantes sería enorme.

Manuel GRARA

Manuel GR cllo una preciosa marcha a través de la zona Ante este movimiento rapidisimo quebrómontañosa de Huddadin. La columna del se la resistencia del enemigo, que se halla-Larache, y a las diez y cuarenta estable-cieron contacto. Durante la importante jor-do el monte. nada de hoy el enemigo no ha disparado un solo tiro, ofreciendo el campo un aspecto completamente tranquilo. Yo he salido hasta collado Belalem a recibir a la columna de Larache; he aprovechado oportunidad para hacer con los generales detenido estu
Desde Amaan observamos cómo los ji-

> En el territorio de Melilla 15 aviones volaron ayer sobre el zoco El Telatza de Uladbu-Poker, bombardeándolo, disolviéndolo y persiguiendo a los fugitivos con fuego de ametralladoras y bombas. La escuadrilla de flanco va protegiendo los trabajos de forti-hidroplanos bombardes poblados próximos a ficación, que se efectúa con gran rapidez.

Sidi-Dris y Afrau. En Ceuta, Tetuán y Peñon, sin novedad. En Alhucemas, ligero tiroteo.

(DE MADRUGADA) Alto comisario desde el soco El Jemis co-

Después de dar a vuecencia el parte lle-

Como Maera es más antiguo que los dos gan aqui emisarios de diversas fracciones altimos, cederá a Saleri el segundo toro, de Beni-Aros, Beni-Isef y Sumata, ofreciendo devolución de los trastos doctorales. Retana andaba anoche con una tabla de que denotan la gran descomposición que logaritmos bajo el brazo, consultando a to- existe en el campo. Raisuni, según todas las noticias, abandono Tazarut durante la nado en el Buhaxen. En Tazarut queda núcleo rebelde que puede ofrecer resistencia a nucetro avance.

Nosa oficiosa

En el ministerio de la Guerra facilitaron

sido hechos numerosos prisioneros por el enemigo en las últimas operaciones como Todo a reserva de lo que pueda discu- relata algún periódico; esa apócrifa noticia sólo puede contribuir a una dolorosa inquietud que, por bien de todos debe evitarse y así lo comprenderá el que equivocadamente la dictó.

Es inexacto, igualmente, que los heridos de la zona de Larache se encuentren mal atendidos y en lugares faltos de higiene; muy al contrario, se han establecido quiréfanos y se han practicado delicadas operaciones de vientre en inmejorables condiciones.

Erroneo es también que para obtener la medalla por sufrimientos de la Patria, sea condición forzosa la de hospitalizarse en establecimientos militares, condición que no exige el Reglamento; puedo el herido con arregio a ese Reglamento curarse en casa o establecimiento en que le sea más conveniente.»

Nueve kilómetros de avance

TETUAN, 9.-La operación del día 7 fué brillantísima. Desde la posición más avanzada llamada de Amaan, hasta la línea divisoria de Selalem, donde quedan instaladas nuestras tropas, media nueve kilómetros, los cuales se salvaron rápidamente.

Merced a la maniobra envolvente desarrollada por los escuadrones de la columna del general Marzo, y al trote largo, lograron desbordar los atrincheramientos enemigos, obligando a sus defensores a huir rápidamente para evitar que fuesen copados, y aun así, la Caballería, al mando del teniente coronel, señor Ponte, recogió muertos y Las oficinas del Estado prisoneros, quedando estos últimos incomunicados en Amaan.

A las dos de la mañana emprendían la marcha las baterías ligeras mixtas de Ceuta 3 el grupo expedicionario de Madrid. A las do el dueño, llamado José María Carmona, untro de la mañana lo hizo el resto de las por el paisano Bernardo Ruiz, resultando fuerzas, concentrandose al pie de la posi-ción de Amaan. Los periodistas salieron a tremenda cuchillada. El motivo de la agrelas seis de la mañana, acompañando al ge- sión fué una discusión surgida a consecuenneral Berenguer y a su cuartel general hacia dicha posición.

Las fuerzas se dividieron en dos columnas, mandadas por el general Marzo y el coronel señor Serrano. La columna del geeral Merzo formábanla dos tabores de Re a este comandante general que ha salido de culares de Tetuán, la tercera bandera del aquella plaza la Comisión española que vienerico, batallones de Talavera y Segorbe, de Caballeria, la cuarta «mía» de Ceuta, cuarta «mía» de Ceuta, cuarta cito de Africa.

NOTICIAS OFICIALES, y quinta «mias» de Lerache, tres escuadrones de Regulares, dos escuadrones de ametralladoras, batallón expedicionario de la Lealtad, un parque móvil de Ingenieros et-

La columna del coronel Serrano la ior-Según comunique a vuecencia, una co- maban «mías» de las Policis, un tabor de Re lumna ligera destacada de la de Larache y guiares de Ceuta, con ametraliadoras, del Ingenieros y demás clementos auxisares, a de montaña de Melilla, ambulancia, Sani-

Ambae columnae estaban compuestas en

El momento de iniciarse la operación re-

general Marzo salió al encuentro de la de ba atrincherado, amparándose en los enor-

Desde Amáan observamos cómo los ji-Ya tiene Retana casi ultimado—a falta sólo dio de nuestra zona de avance sobre Taza- retes coronaron una loma, deteniendose un gada de la Infanteria que los seguian corriendo, manteniendo un constante enlace. A las nueve de la mañana quedan ocupados todos los objetivos. Marzo y Serrano destacaron una guerrilla de vanguardia. El ficación, que se efectúa con gran rapidez. A las once de la manana, el general Berenguer, marchó a caballo a visitar las El acuerdo francoespañol

nuevas posiciones. Cuando los periodistas llegaron a la posición ocupada por el coronel Serrano, se enteraron de que no llegan a media docena las bajas sufridas por nuestras tropas. Durante el avance, la vanguardia de esta columna, mandada por el teniente coronel, señor González Tablas, con Regulares de Ceuta, no sufrió una sola baja.

El general Berenguer estudia detenida-mente el terreno de Tazarut, que se pre-senta a la izquierda a unos cinco kilóme-

Seguimos adelante, y poco después de rebasar las guerrillas del coronel Serrano, ur. grupo enemigo, que estaba apostado a nuestra derecha, en la altura de Beni Iserf, y a los que creímos gente nuestra, dirigió un fuego nutridísimo, obligándonos a galopar velozmente, para resguardarnos de las balas, que hirièron a tres caballos de Luestro grupo.

A las tres de la tarde se inicia la retirada por escalones sucesivos, haciéndolo primeramente el convoy con fuerzas de Ingenieros, los batallones peninsulares de Cazadores, el Tercio y las fuerzas indígenas. Durante la retirada el fuego fué escaso,

excepto en la «mía» del capitán señor Examez, que aguantó la acometida de las gentes de Sumata y Beni Gorfet, siendo reforzada por dos compañías de Cazadores, el batallon de la Lealtad, que recibía el bautismo de sangre, que tuvo dos bajas, aún confirmada.» un sargento muerto y otro herido, durante la fortificación.

A las seis de la tarde regresamos al zoco El Jemis.

El resultado del avance ha sido la ocupación de un espolón de ocho kilómetros de largo y tres de ancho, quedando aisladas las cabilas de Sumata, Beni Iserf y Beni

El enemigo ha quedado quebrantadísimo. Grupos dispersados

MELILLA, 9.—Los aeroplanos realizaron vuelos sobre Nador y Beni Ulixer y descubrieron un cañón que los rebeldes tienen emplazado en una loma, distante 8.500 metros de la posición de Dar Quebdani.

Los aviadores observaron que los rebel-des se dedicaban a trabajos de fortificación. Baterias del sexto regimiento pesado, hicieron doce disperos, dispersando los gru-

Un pasco militar

MELILLIA, 10 (a las 21,20).—Las fuerzas que guarnecen el campamento de Segangan efectuaron hoy un paseo militar hasta la Esponja de la meseta de Ras Medua, regresando sin novedad. En la cantina de Dar Drius fué agredi-

cia del pago de una consumación.

La Policía del Zaío está detenierdo a gran número de desertores de la Legión francess. El cónsul de España en Orán comunica

CONFLICTOS SOCIALES Los obreros de Denia

Se resuelve la huelga de tipógrafos

al trabajo

en Granada ALICANTE, 10.-La huelga de campesi-

nos de Denia, que se había agravado nuevamente, quedó resuelta en virtud de la intervención del gobernador. En el Ayuntamiento se celebró una asam.

blea, en la que se discutieron vivamente las bases de arreglo, y cuyo resultado aguar-daban en la plaza más de tres mil obreros. La fórmula consiste en que los patronos no den trabajo a personal forastero y sean despedidos los que reemplazaron a los huelguistas. Estos reanudarán mañana el tra-

Cuestión resuelta

GRANADA, 10.—Ha quedado resuelta le huelga de tipógrafos, reanudándose hoy la publicación de la Prensa local. Los metalúrgicos

BILBAO, 10.—Se celebró una reunión de patronos y obreros metalúrgicos para tratar

del pleito pendiente. Los patronos propusieron la rebaja en ur y desplegaronse los escuadrones, siguiendo 20 por 100 de los jornales, y les obreros ma por la barrancada e infiltrándose a través de nifestaron que no podían dar contestación categórica hasta consultar con sus compafieros.

Los primeros han concedido un plazo de ocho días para la contestación, anunciando que transcurrido aquél llevarén a cabo la mencionad rebaja.

Fin de un conflicto

TOLOSA, 10.—Se ha resuelto la huelga en la fábrica de papel de Ruiz Alcante y Compañía, reanudando el trabajo los obreros en las mismas condiciones que antes. El obrero promotor ha quedado excluído, previa entrega por parte de los patronos de un donativo de 800 pesetas.

Vidrieros al paro

JEREZ, 10.—Se han declarado en huelga los obreros vidrieros, en señal de protesta contra dos multas impuestas por una Sociedad a dos obreros.

"No hay que esperar la firma in-

mediata"

PARIS, 10.-El ministerio de Comercio comunica la nota siguiente: «Se ha publicado una información de Ma drid, que hace prever la inminente firma

de un zcuerdo comercial entre Francia y España. En los circulos oficiales se considera pre matura esta noticia.

Hace algunas semanas las bases del acuer do habían sido aceptadas por los dos Go biernos; pero estos últimos días el equilibrio de concesiones y ventajas recipio-

cas no ha parecido suficientemente establecido. Las reducciones anancelarias, anterior mente previstas por España, han sido muy restringidas en número e importancia, de tal modo que la contrapartida a las conce-

siones que Francia había hecho por manera excepcional, aparecían en estos últimos tiempos como absolutamente insuficientes La información publicada hoy da a en

tender que el punto de vista español se ho aproximado al nuestro. A este respecto, dobe ser acogida con favor, pero no ha side

INGLATERBA Y ESPAÑA

LEAFIELD, 10.-Lord Winterton declare en la Cámara de los Comunes que se llevar: a cabo negociaciones con el Gobierno es pañol para la conclusión de un Tratado comercial.

FOOTBALL

EL BARCELONA A VIGO

BARCELONA, 10 - El presidente del «Barcelona F. C.» solicitó hoy del gobernador que el próximo domingo, con ocasión del partido que el equipo de esta entidad jugara en Vigo, sea permitido disparar en la plaza de Cataluña tres cañonazos si ganan los catalanes, y dos si pierden; pere el señor Martinez Anido no ha accedido a la demanda, por temor a que con los disparos se produzca alguna alarma. Esta noche, al salir en el expreso el

equipo del «Barcelona», acudieron a la estación numerosos entusiastas de este deporte, tributando a aquellos jugadores una cariñosisima despedida.

ROMA, 10.—Los médicos encargados de examinar el estado mental del abate Perosi han dietaminado que presenta sintomas de ligera excitación, con lucidez

El patriarca ortodoxo Tikon ha sido detenido en Rusia Alemania

MEMEL, ESTADO INDEPENDIENTE

EILVESE, 10 .- En el territorio del Memel, separado de Alemania en virtud del Tratado de Versalles, acaba de realizarse una recogida de firmas, con ojeto de saber el nisterial. número de los habitantes que aboga por la reación de un Estado independiente, resul- el Gobierno debe resolver todas las dificulando que de los 56.000 habitantes con dere- tades actuales sin dimitir. cho electoral, 54.429 desean la creación de dicho Estado independiente.

Francia

LA TRATA DE BLANCAS

CERBERE, 10.—Se ha descubierto una extensa organización de trata de blancas, on ramificaciones en París, Barcelona, La Iabana y otros puertos. En Cerbere ya se han operado unas 15

letenciones. EXPOSICION GUSTAVO DE MAEZTU

PARIS, 10.-Don Gustavo Maeztu, cuyas orillentes cualidades de colorista y pintor son particularmente representativas de la joven y admirable pintura española, expondrá en la Galería Dewambez, del 12 al 31 de mayo, una serie escogida de sus obras, cuadros y dibujos de asuntos de su país.

Inglaterra

UN TRATADO CON LOS YANQUIS

LEAFIELD, 10.—Se asegura que el Tratado entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos está redactado, y que el Gobierno americano reconoce el mandato británico en Palestina, garantizando la Gran Bretafia la protección de los derechos americanos en dicho país.

Dicho Tratado abre las puertas de Palestina a los comerciantes americanos y a las empresas americanas en las mismas condiciones que las de las demás naciones que son miembros de la Liga de Naciones.

Irlanda

NO LLEGA EL ACUERDO

LEAFIELD, 10.-El Comité unico de la Paz, de las facciones rivales del Estado ibre de Irlanda, nombrado por el Dail Eireann, ha fracasado y no ha llegado a ningún acuerdo. El informe presentado por dicho Comité demuestra que las 11 seciones celebradas se ocuparon de encontrar una reunión de los oficiales del ejército por ambas partes, con objeto de que cesaran inmediatamente las hostilidades. El Comité añade: «No pudimos llegar a un acuerdo sobre ninguna base.»

Méjico

LAS RELACIONES CON EL VATICANO MEJICO, 10.-Como ha circulado con insistencia el rumor de que el Gobierno de Méjico acordaría en breve reanudar sus reaciones con el Vaticano, el presidente de la repúblico, general Obregón, ha declara-do que esta reanudación de relaciones no es posible, porque se opone la Constitu- quia a Javier, pueblo donde nació el Santo.

Portugal

TEMORES DE CRISIS

LISBOA, 10 .- Por haber anunciado su oposición los parlamentarios republicanos y liberales, se cree inminente una crisis mi-

Las oposiciones opinan, sin embargo, que

La Universidad de Lisboa por unanimidad ha concedido el título de doctores chonoris

causas a los aviadores señores Gago Coutinho y Sacadura Cabral. Se cree que éstos reanudarán su viaje en

el nuevo hidroavión que se les ha enviado a fines de la semana próxima.

Kusia

UN PATRIARCA DETENIDO

EILVESE, 10.—El Patriarca panruso, Tikon, ha sido entregado al Tribunal revolucionario en Moscú, siendo acusado de ser el autor de la resistencia que hubo al incautarse el Gobierno ruso de los tesoros de la Iglesiafl

LAS REPARACIONES

Alemania entrega su respuesta

PARIS, 10.—Fisher ha entregado a Dubois, presidente de la Comsiión de repara-ciones, la contestación del Gobierno alemán a la nota que aquélla le dirigió con fecha 18 de abril próximo pasado.

Esa contestación contiene contraproposiciones del Gobierno del Reich. Este estima necesario hacer frente a todos los gastos del Estado alemán con mar-

cos papel, mediante los ingresos proporcionados por los impuestos y el empréstito in-terior, sin aumentar la inflación fiduciaria. Reclama la emisión de un empréstito exterior. Se niega a establecer nuevos impuestos por valor de 60.000 millones de marcos. Alemania se esforzará en cumplir las condiciones fijadas por la Comisión de reparaciones en dicha nota del día 21 de abril, pero considera imposible llevar a la práctica algunas de dichas condiciones.

Termina pidiendo se amplien determinados plazos de los fijados en la ya mencionada nota de 21 de abril, pues la ausencia de Berlín de varios ministros del Gobierno del Reich ha impedido se cumplicra con esos

Centenario ca San Francisco Javier

PAMPLONA 10.-Mañana se celebrará en la Catedral la función que dedica el Cabildo a la reliquia de San Francisco

Oficiará de pontifical el Obispo dimisionario de Oviedo, y predicará el de la diócesis. Asistirán todas las autoridades. El próximo domingo se celebrará con toda solemnidad el traslado de la reli.

DE PROVINCIAS

UN INCENDIO EN FERROL

Protestas contra el servicio de extinción

Setenta reses desmandadas.—Un herido. | tantino Pateras». Se salvó toda la tripula-CASTELLON, 10.—Al desembarcar en la ción. stación de Vinaroz setenta becerras bravas adquiridas por el ganadero don Manuel Locano, se desmandaron, a pesar de las preauciones adoptadas y se internaron por los ampos, proporcionando sustos y revolcones

los campesinos. El mayoral desenganchó el caballo de la ardinera del propietario y salió en persecu-ión de las reses. Una de estas embistió,

iriendo al caballo y derribando al mayoral, uien resultó conmocionado. Después de grandes esfuerzos se consiuió recoger a los bichos.

Un incendio.—Protestas contra el servicio. FERROL, 10,-Esta mañana se declaró an violento incendio en un edificio de la cale de los Dolores, donde se halla establecido un almacén de calzado.

Fué necesario el auxilio de la marinería de los buques de guerra y del arsenal, quie-nes consiguieron localizar el fuego. Resultaron contusos varios obreros.

El mal servicio municipal de incendios rodujo una protesta general del vecindario. Se pedirá al Gobierno que obligue a los Ayuntamientos a que tengan el material ne-

esario para estos casos. Centenario de Santo Domingo.--- Velada con memorativa.--Premio a un certamen.

SEVILLA, 10.-Esta noche se celebró una velada conmemorativa del séptimo centenaio de Santo Domingo de Guzmán en la residencia de padres dominicos. Ocuparon la presidencia los infantes don arlos y dona Luisa y el Arzobispo.

El dominico padre Luis Urbano dió una

conferencia sobre la actuación de los domi-

vicos en el campo científico y el rector de la Universidad, don Joaquín Azana, leyó un discurso acerca del tema «La orden de predicadores creadora de Universidades». El premio de 500 pesetas se concedió a los siguientes temas presentados en el con-

rurso abierto: «El gran predicador del siglo XVI», del padre fray Agustín Salustio; «Tres notables predicadores del rosario en Sevilla», del pairo Jesús Sagfedo, y «Guzmanes de la casa de Cerralbo de la misma orden de predicadores, de don Enrique Pacheco de Leyva.

Resumen de noticias

ALICANTE.—La Benemérita detuvo en PEROSI NECESITA REPOSO Castel a dos sujetos que, titulándose funcionarios de Hacienda, cobraban cantidades de los Ayuntamientos, habiendo timado así

FERROL.—Cuando regresaban varios campesinos de la feria de ganados celebrada en Cabañas se produjo una reyerta, a consecuencia de la cual resultó herido Domingo Riveiro, contra quien hicieron seis dispa-

ros. Los agresores fueron detenidos. GERONA.—Falleció el joven médico se for Ruis Ferrer, hijo del diputado provincial. por Olot-Puigcerdá, que fué una de las víctimas del accidente automovilista ocurrido en Granollers del Vallés.

JEREZ.—El general Cavalcanti visitó la yeguada militar del cuartel de San Aguséin. donde se aloja el regimiento de Infar.ería de Pavía, y luego las bodegas Domecq. Fué obsequiado con un «lunch» en el palacio de los marqueses de Salobral y después se

celebro un almuerzo intimo.

VALENCIA.—El próximo lunas, con asistencia del subsecretario del Trabajo, conde de Altea, se inaugurará la Feria de Mues-

ESTADO DE VARELITO SEVILLA, 10 .-- A ultima hora de la no-

che el estado del diestro Varelito continuaba siendo muy grave, no obstante haberle bajado considerablemente la temperatura. UNA INCAUTACION

Por débitos al Estado

Œl ministro de Hacienda ha dicho que el Estado se ha incautado de los terrenos que ocupa en la Moncloa el restorán Parisiana, porque la Empresa explotadora no ha cumplido las condiciones estipuladas. Con relación a las anteriores manifestaciones, formuladas ayer manana a los perio-

distas por el ministro de Hacienda, se decía esta madrugada que a la deuda de Parisiana se agrega la circunstancia de que la entidad citada ha edificado más allá de los límites debidos. Según los mismos informes, no se llegará a la medida oficialmente anunciada porque el pleito tendrá inmediata solución, consistente en el pago al Estado de iuella cantidad y el sumento del canon para lo sucesivo.

LIGA DE NACIONES

Quiñones de León preside en Ginebra

de los Ayuntamientos, nacional de la la lido para Ginebra, acompañado del pritamen de la Consisión de incompatibilidades reconociendo la incapacidad moral para don Carlos de la Huerta, y del consejediencitar el cargo del diputado socialista se-

de ideas que se transforma a ratos en hor Cartafor.

Períodos de delirio, recomendando el des- (KORUSA.-Esta madrugada embarranco) a desempeñar sus funciones de presiden-El embajador de España va a Ginebra

El violinista Kochansky dió un concierto

días atrás en el teatro de la Comedia, in-

todos los grandes artistas, al desfilar por

Madrid, siendo desconocidos, dan sus pri-

meros conciertos en familia; pero van de-

jando su sedimento; se habla de ellos, se

va entenando la gente, y terminan por ser

los favoritos; este es un hecho que se re-

Kochansky es de esos; no era nuevo en

Madrid; ya nos visito hace quince años,

pero al no volver, parecía nuevamente des-

conocido; yo le aconsejo que vuelva, y más

de una vez, y este público, que no ilenó el

no le sonaba todavía lo suficiente el nom-

Los cantores solistas de la Capilla Six-

sio Otaño sobre el origen e historia de la

Capilla Sistina; músicos españoles que de

ella formaron parte; escuela de falsetistas

en España en el siglo XVI, remarcando al

pañela del género profano de los siglos XVI

y XVII; villancicos, villanescas, romances,

rrero, Vázquez, Flecha, Mateo Romero, et-

cétera, etcétera; transcripciones de Bar-

bieri, Pedrell, Cecilio Roda, padre Villalba,

Jesús Aroca, Pujol, etcéters; importancia

y trascendencia folklorística y social de

esta literatura, tan abandonada en Espa-

De todo esto habló el padre Otaño, y,

dada su gran erudición, expuesta con ame-

nidad insuperable, excuso decir la ense-

ñanza que vertió y el contento con que se

teatro del Centro, se incluian dos cancio-

nes, tomadas por el padre Otaño y armo-

nizados por él conforme al estillo de la

época, del Códice de los siglos XV y XVI

Fué una sesión amenisima y altamente

Andrés Segovia ha dado dos nuevos con-

ciertos con el aplauso de siempre; en el

segundo, compuesto todo él de autores es-

pañoles, he de hacer mención de des obras

nuevas: «Fandanguillo» y «Arada», que, con

la «Danza» ya conocida, forman tres núme-

delicado, aromático; con esa nitidez en que

no se pierde una vibración ni se ove nada

confuso; sin dar sensación de dificultad,

pues de tal modo domina el instrumento.

que parece que «aquello» que él hace lo

que hay entre un señor que toca la guita-

de guitarra, se ha dado, a cargo del señor

Betes. Digo de él lo mismo que del señor

Minguella. El programa me asustó, al ver

el «Barco fantasma», de Wagner, para gui-

dica, dando la sensación de bandurria, y el

También actuó con el señor Betes su es-

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

CALATRAVAS

ña, excepción hecha del Orfeó Catalá.

CARTAS DE VARSOVIA DE MÚSICA POR LA PRENSA EXTRANJERA Asamblea de la F. C. A.

Varsovia, abril, 1922. Una de las causas de los males de Euro-Pa que exigen más pronto remedio es la situación sanitaria de Rusia. El Congreso sala urgencia de atajar el avance de las epipolacorrusa.

En la visita hecha por los delegados del Congreso a la zona de Baranowicze, donde se detienen les muchedumbres de los repatriados alojados en los hospitalillos y ba- de niños que en un viaje de meses han terracones, llegaron aquéllos al conocimiento nido que echar a sus padres y a sus hermadel terrible estado en que se hallan los que mitos a la vía, o que entre cadáveres llegan pite constantemente; el público no tiene vuelven de Rusia después del martirio al a la frontera de su patria. También es tes- curiosidad por conocer a un artista nueque los arrastró la guerra.

la peste grandes esíuerzos para auxiliar a de los soviets, y que en parte transcribo: «No obstante el Tratado de Riga, la retificos. En esta labor han prestado servicios patriación de los polacos sa verifica en condiciones de la condicione de l teamericanas, que han hecho a Polonia tebre de la ocupación alemana.

De esa abnegación dan testimonio algunos jóvenes, contagiados y muertos en Baranowicze. Uno de ellos, recientemente fallecido. era oficial del ejército americano, que vino aquí deseoso de prestar auxilio a los epi-demicos. Casos cual éste abundan no sólo entre los hombres, sino tambión entre las americanas venidas aquí.

Desgraciadamente, algunas de estas instituciones, tales como las de los Quáqueros, metodistas y los «Youngmen Cristian Assoclation», aunque prodigan auxilios materiales e intelectuales a la juventud, deben ser combatidas por su influencia, perjudicial en enanto a la religión católica. Ahora ya la lucha entre esas sectas protestantes y los católicos polacos se ha iniciado, pues en el fondo, esas obras de altruismo encubren una propaganda protestante. Como en Polonia existe la libertad de cultos, mucho tienen que hacer los buenos católicos para crear escuelas, centros de cultura, cantinas, hospitales, etc., parecidos a los magníficos establecidos por los americanos, con el fin de

combatir su propaganda. Gracias a las medidas higiénicas dictadas por el Congreso y efectuadas por los esfuer-zos del Gobierno polaco, los focos tíficos y coléricos de Baranowicze y su zona pierden intensidad; pero, en cambio, se corren y persisten en el territorio de Rusia blanca, en donde hasta ahora los bolcheviques no han permitido combatir eficazmente las epidemiss que el hambre, extendida por toda ayuda, que ha de ser más beneficiosa para Rusia, hace aterradoras.

Como quedan todavía muchos polacos en Rusia, y las condiciones en ese país em-

La falta de limpiezas ya la venia yo no-

tando en silencio; es cosa que salta a los

ojos... y a la nariz. Pero no queria decir

nada por el temor a provocar sin querer la

reorganización de este servicio municipal, remedio seguramente peor que el mal que se lamenta, porque implicaría el nombra-

miento a todo coste de unos miles de em-

picados y la compra de escobas con mango

de plata y acaso de hidroaviones barrederas

y vendriamos a parar en que, por medio de

un añadido a las ordenanzas, se obligara a

cada vecino a irse barriendo el camino por

Pero ya que la Dirección del ramo (a

cualquier cosa se llama «un ramo») está vacante y que el doctor Chicote se considera

fracasado en el empeño de dirigir la lim-

pieza pública, me parece seria oportuno un

poco de feminismo y nombrar para el cargo

ble de práctica y de técnica; una de csas

y arenyan a la servidumbre, reparten entre

ella escobas, escobones, plumeros y paños

el polvo con una habilidad y un genio bé-

lico que no pasan a la Historia porque la

sustituído por una señora así. Yo estoy se-

guro de que llegariamos a ver las calles tan

pulcras, tan coquetonamente pulcras, que

de los pisos domésticos, aunque nadie se haya atrevido aún a hacer la experiencia

La directora tendria con toda seguridad

duxiliares de su sexo y no dejaria de vigi-

lar la fuena, pasando levemente la yema

del dedo indice para comprobar si quedaba

un rastro dei perseguido polvo. Por otra

parts, el espectáculo callejero mejoraria con

la intervención femenina, y muchos perezo-

sos, a quienes no hay razones ni fuerza ca-

paces de hacer madrugar, madrugarian por

ver a las empleadas en plena práctica de

setas labores propias de su sexo. Quien nuestro Ejército.

que la frase indica.

cia a estos sucesos ni a estas figuras.

una «señora de su casa», en calidad do-

señoras que se levantan temprano, revistan ple años.

Historia es tan necia que no da importan- nas ausentes.

donde turiera que transitar.

no hava dirección.

peoran de día en día, continuamos, no su-lamente nosotros, sino Europa entera, amenazados, y continuará en Baranowicze una caseta, que, como reducto guerrero, está ro- terpretando obras de Vivaldi, Bach, Pugnanitario internacional, habido recientemente deada por alambradas espinosas: es el 11. nt. Giuck, Boccerini, Schubert, Giazunott, en esta capital de Polonia, ha demostrado gar donde se desinfecta las ropas y objetos Francoeur, Brahms, Kreisler y Wieniawski; de los emigrantes. No se permite acercarse no asistió numeroso público, pero es igual; demias, particularmente aqui en la frontera a ella por las emanaciones de gases envenenadores que exhala, y hasta los pájaros que vuelan cerca caen asfixiados.

Largae descripciones harian falta para dar idea de los trenes llegados con centenares timonio de la actitud de Rusia la nota de vo hasta que no le golpean los ofdos las El Gobierno polaco hizo en esas zonas de nuestro ministro del extranjero al Gobierno trompetas de su fama.

de inmenso humanitarismo, de verdadera diciones vergonzosamente contrarias a los abnegación cristiana, las instituciones nor más elementales principios humanitarios. Los atacados de tifus y cólera son transrreno de su acción desde que ésta quedó li- portados juntamente con personas sanas, lo teatro en la tarde de su concierto porque cual propaga las epidemias y acrece el peligro que amenaza las naciones de Europa. bre de Kochansky, terminará por rendír-El Gobierno ruso no permite que los médi- sele y aclamarle como lo que es, como un cos polacos organicen un servicio sanitario violimista extraordinario, de mérito grande en auxilio de sus compatriotas, crea difi- e indisucutible; sonido bellísimo, técnica, cultades para llegar a un convenio sanitario purezz, dicción, emoción, interpretación juscon Polonia, y se niega mandar sus delega- ta; lo reúne todo; yo veo en él a uno de dos al Congreso internacional médico de los más grandes violinistas de la época pre-Varsovia.»

En tanto que escribimos estas lineas, aqui y en todas partes están los espíritus pendientes del gran acontecimiento, que es la Conferencia de Génova. Las noticias dia, tina del Vaticano dieron un nuevo conrias de ella, desmintiéndose unas a otras, cierto en la sala del Pilar y San Francisco los Estados y los pueblos más directamente quitar de lo que de emos dije; la verdadera tranjeros de Alemania. Se lee, en efecto, interesados en los acuerdos definitivos de la novedad del concierto consistió en las no-Conferencia. Polonia los espera con sereni- tas y explicaciones que dió el padre Nemedad, teniendo esperanza que la organización de Rusia se llevará a efecto en condiciones que no hagan ponerse frente a frente los Estados vencidos o vencedores, todos tan neesitados de la paz. Naturalmente, en estos días de incertidumbre se propalan amena padre Soto de Langa, compañero de San zas de que si Rusia no logra sus postulados, Felipe de Neri, que hasta la avanzadísima monio un viaje alrededor del mundo, visiatacará a Polonia en el verano cuando ma- edad de ochenta y dos años conservó una dure el trigo en nuestras eras. Para los ejér- maravillosa voz de falsetista; escuelas de citos hambrientos de Lenin no cabe duas niños en Sevilla, Madrid, etcétera; los soque es tentación la abundancia de nuestros pranos artificiales (castrati); literatura escampos, pero esperamos que no ocurra eso, tanto más que Polonia y su Gobierno aspi-ran a la paz con sus vecinos, como lo demuestran sus relaciones con Alemania, Checoeslovaquia y Rusia, a la cual prestará su ésta, cuanto más pacíficas sean las relaciones do ambas repúblicas eslavas.

DEL COLOR DE MI CRISTAL

junda en las consuetudinarias razones de solacen en el arroyo, reuniéndose en miti- de la biblioteca del Palacio Real, publica-

La Corte de gala

su alteza el principe de Asturias la Corte

pices, celebrose la tradicional misa de ofren-

personal palatino y en la que ofició el ca-

pellan de honor de número de su majestad

don Pedro Gascón, asistiendo el Patriarca

de las Indias y el cura de Palacio, señor

Vales Failde. Aquél recibió la ofrenda de

las monedas de oro, tantas como años cum-

ple más una, del heredero, y luego la del

infante don Fernando, que hoy también cum-

Con este motivo sus altezas, así el Prín-

cipe como el Infante, Jueron felicitados

cibiendo cariñosos telegramas de felicita-

ción de la Soberana y demás reales perso-

En los álbums firmaron numerosas per-

A continuación de la misa, su majestad

Por disposición del Soberano, el viernes

Desde Londres, donde se encontraba con

jos, ha llegado a esta Corte el infante don

Alfonso de Orleáns, capitán de Aviación de

el Rey, con sus augustos hijos, marchó en

automóvil a pasar el día en el campo, sus-

tar que habíase convocado.

A las diez y media, en el salón de ta- mas.

Tirso MEDINA

CASA REAL

das, a la que asistió la real familia y alto rra: con ese gusto exquisito, ese matiz fino,

instructiva.

hace cualquiera.

piano hace lo demás.

Limpieza pública

Dicen que ha quedado vacante el imporque tampoco ellos madrugan, amargados por tantísimo cargo de director de Limpiezas, la indiferencia pública, y dejan tranquila-por dimisión del doctor Chicote, que lo des-

empenaba. Parece que la dimisión no se calles y que los desperdicios domésticos se

y dirigen napoleonicamento la batalla contra por la real familia presente en la Corte, re-

«se podrian comer sopas en ellas», según la pendiendo por la festividad del día el des-

frase ya consagrada para alabar la limpieza pacho cor los ministros y la audiencia mili-

Na de madrugar hoy para ver a los barren. Su alteza se aloja en el palacio de la deros? Nadie. En vista de lo cual, yo creo infanta doña Isabel.

El doctor Chicote seria brillantemente sonas de todas las clases sociales.

hay «Limpiezas»; por tanto, es lógico que más audaces agresiones olfatorias.

salud. No; se funda en una realidad; no nes y haciendo al transcunte víctima de las do por Berbieri.

vistió de media gala.

Maria ZALESKI Y CASANOVA

ORIGINALES CONCURSOS «Le Figaro»

equivocadamente que en nuestra época se ha perdido el hábito de divertirse simple honestamente. A dejarse guiar por sus opiniones, en todas nuestras fiestas imperan la depravación y la brutalidad.

Esas personas no están en lo cierto. Hay, a Dios gracias, Municipios en Francia en que todavia la gente sabe divertirse sin acudir a las danzas frenéticas y a las toaletas 'provocativas. Moulins-Lille es uno de ruta. ellos. Con ocasión de los grandes festejos que se preparan alli para el 14 de mayo, ha tenido la ocurrencia de organizar, entre ctros números populares, tres concursos a la vez apasionantes, útiles y campestres: un concurso de lentitud para los fumadores en pipa, un concurso de rapidez para los fumadores de puros y otro tercero para los

fumadores de cigarrillos. Estos regocijos populares son ciertamente de un orden muy distinto de los que Wat-teau amaba. Cada tiempo tiene los suyos; los de Moulins-Lille son juegos técnicos, y la técnica es de nuestro tiempo.

Los estanqueros de diez leguas a la redonda han aprobado esos números del programa. Prevén gran afluencia de curiosos! OTRA ALIANZA RUSO-ALEMANA...

«Opinión» Bajo el título «Un bello matrimonio»

dice el citado periódico: «Este es el de Toblach Sobelson, conocido por Karl Radek, con la señorita Ratheintranquilizan a las gentes, y, sobre todo a de Borja. Nada nuevo tengo que afiadir ni nau, hermana del ministro de Negocios Ex-

> en el «Novoie Vremia» del 23 de abril: «Brillante partido». El próximo matrimonio de M. K. Radek. que acaba de obtener el divorcio con su mujer, se comenta mucho en los centros políti cos. Radek se casa con la hermana de Rathenau. Ella posee una inmensa fortuna. Radek piensa emprender después del matri

tando en primer lugar América.» HUMORISMO BOLCHEVISTA

«Corriere della Sera» «Investia» del 23 de abril publica un curioso ensayo de humorismo bolchevista baio el título «Guía mundana de la Conferencanciones, madrigales y ensaladas de Guecia de Génova.» He aquí algunos párrafos:

hombre pobre y desgraciado que se llamana o cual, en un acceso de desesperación decidió vengarse de Europa y descrubir América. En Génova se ha erigido un monumento a este hombre terrible, y para celebrar este hecho se ha reunido en aquella ciudad la actual Conferencia.

Inglaterra.-El país de Shakespeare y de Lloyd George. El primero era un actor; le escuchó; en el programa de los solis-les escuchó; el segundo quisiera serlo. ejecutizidas en sus anteriores conciertos del El primero ha hecho «Mucho ruido para nada»; el segundo otro tanto. Unica diferencia: Shakespeare se ha hecho un lugar en la Historia; Lloyd George la ha asesinado. LA GRAN ENTENTE.-Una conspiración de tres ballenas que esperan poder engullirse, por lo menos, un Jonás bolchevique.

CONFERENCIA DE GÉNOVA. — Primeras exequias conmemorativas sobre el campo de batalla después de la guerra u dial. Paz.-Hoja de parra con la cual E repa quisicra hacerse una toga.

TRATADO RUSO-ALEMÁN .- Mientras los progenitores le buscaban marido, la muchacha los hacía abuelos.»

LOS ENEMIGOS DE LAS FALDAS LARGAS

«Corriere della Sera»

Ayer, con motivo de ser el cumpleaños de ros; una «Petite Suite» deliciosa, de Mo-Una correspondencia, fechada en Londres, dice lo siguiente al periódico italiano: Segovia tocó... como él toca la guita-

«¿Corta o larga? Parece que en París, capital del mundo, la cuestión está ya resuelta. En Londres, no. Comienza ahora la batalla entre la falda larga y la corta. Y la lucha presenta un aspecto dramático. Paris, criterio. esto es, el consenso de los elegantes de uno y otro sexo de la calle de la Paz y contornos quisieran constreñir a las mujeres loniLastima que no pueda decir otro tanto dinenes a enfundarse en las faldas largas, a de Pantaleón Minguella, que dió otro con- ocultar las pantorrillas y a cubrirse el roscierto de guitarra en el Ateneo! Hay en- tro con sombreros de graz tamaño. Es regla tre los dos distancias enormes; la distancia constante: si la falda se alarga, debe alargarse también el sombrero. Pero la mujer rra y un artista esclarecido de la guitarra. de Londres resiste encarnizadamente, furio-Y, por último, otro concierto, también samente, según los partes de la nueva guerra que los periódicos viener publicando con el apoyo de la artillería gruesa de la estética y de otros más callados y mucho más eficaces auxilios de los zapateros, los fabricantes y los vendedores de medias de seda. tarra, con acompafiamiento de piano; esta Es obvio que la falda corta sería un forminovedad no tiene importancia alguna; se li- dable enemigo de los zapatos de fantasía y mita a llevar la guitarra la perte meló- más aún de las medias de seda, delicia y tormento a la vez del indumento femenino ¿Para qué las medias de seda, si las piernas deben permanecer cubiertas hasta el tobillo dentro del forro obscuro de las nuevas faldas? Y lanzan cifras que dan la medida de la ansiedad de los fabricantes y comerciantes de calzado y de medias: el acortamiento de las faldas, las variedades de zapatos femeninos han subido de 50 a 300. v los colores de las medias, que eran tres antes de la guerra, negro, gris y marrón,

se han aumentado a 24.» UN «RAID» AEREO SENSACIONAL «La Libre Belgique» Reproduce varios párrafos del Boletin

Oficial del Aéreo Club, de Bégica, acenca del raid aéreo que realizaron con ex-«Son muchisimas las personas que creen traordinario éxito sobre el Atlántico los aviadores portugueses Sacedura Cabral y Coutinho.

> «Lo más notable de esa travesía y lo que mayor honor reports a los dos excelentes marinos portugueses es la seguridad de orientación con la cual han navegado. Son, que sepamos nosotros, los primeros que han realizado semejante travesía sin error de Los pilotos ingleses Alcock y Brown, en

> su memorable vuelo de Terranova a Irlanda, concluyeron su viaje enteramente a ciegas, puesto que ignoraban que aterrizaban en Irlanda. El «raid» del americano Read nada ha probado científicamente, ya que todo el trayecto se hallaba jalonado por barcos de la Marina de guerra de los Estados Unidos. El capitár francés Vuillemin se desvió en su travesía aérea del Sahara. Los aviadores franceses Roget y Coli fueron más precisos en su deble travesía del Mediterráneo en enero do 1919. Pero en la grande navegación aérea el

> eraid» de los portugueses Cabral y Coutinho es el más notable de precisión. No tenían, para orientarse, más que sus instrumentos de a bordo. Despué de cada ecala el piloto Cabral tomaba la buena dirección que le diera el oficial aviador Cutinho. Llegan a donde desean sin rodeos: a Las Palmas, a San Vicente, a la Roca de San Pablo, que no es más que un peñasco emergiendo de las ondas.

El «raid» Lisboa-Río Janeiro es, pues, un suceso científico, porque demuestra la posibilidad de la navegación segura sobre el Occano conforme a una travectoria seña-

La cuestión es tanto más importante para nosotros cuanto que Bélgica deberá un día pensar en la navegación aérea entre Bruselas y el Congo.»

Fiesta de la Agricultura

Los señores duque de Bailén, marqués de Alonso Martínez y don José María de Azara, en nombre, respectivamente, de la ra, anunciando haber sido creada en Va-Asociación general de Ganaderos del Reino, de la de Agricultores de España y de la Confederación Nacional Católico-Agraria, se han «América.—Una vez vivía en Europa un dirigido a cuantos elementos defienden los intereses de la riqueza agropecuaria para Cristóbal Colón. Por doquiera que iba le que concurran el 15 de mayo, festividad perseguían las más negras desventuras. Por de Sau Isidro Labrador, a la fiesta de la agricultura. Se celebrará, entre otros actos. una asamblea en el local de la Estación central de ensayos de máquinas de la Monen Parisiana.

de Valladolid

Ciento quince Sindicatos. Capital federal 60.598,59 pesetas. Imposiciones en la Caja federal por 513.551 y préstamos a los Sindicatus por 663.509 pesetas. 500 obreros asegurados en el retiro

VALLADOLID, 10.—Comenzo esta mañana sus tareas la Asamblea de la Federación Cotólico-Agraria. Están representados en ella 93 bindicatos. Aprobada al acta de la Asamblea anterior, se leyó el balance de cuentas de las distintas secciones, que revela la prosperidad de la obra. Integran actualmente la Federa-ción 115 Sindicatos, una cooperativa de consumo, dos sociedades de socorros mutuos y un Círculo católico de obreros.

Durante el año 1921 realizó labor eficaz para evitar la depreciación de los productos agrícolas y conseguir la reforma de los aranceles; laboró asimismo por la prohibición de la importación de trigos; por facilitar los tranportes y por la mejora de la situación de los socios obreros y colonos y de los pequeños propietarios, resolviendo, al efecto, varios conflictos sociales, facilitándoles la adquisición de fincas y ayudándoles a crearse la pensión de vejez. El número de asegurados en el Instituto Nacional de Previsión asciende a 500, habiéndose envis-do por imposiciones y bonificaciones pesetas 24.413,97.

A pesar de las disattades procedentes de los precios, la Federación sirvió puntualmente pedidos de abonos minerales, habiéndose realizado ventas por valor de 20.000 pesetas. El importe total de las ventas en común ha ascendido a 349.583,75 pesetas. El capital líquido de la Federación en 1 de enero de 1921 era de pese-tas 57.882,90 y en 31 de diciembre últi-mo de 60.598,59 pesetas. Se han hecho imposiciones en la Caja Central de Crédito por 513.551,35 pesetas. Los préstamos otorgados a Cajas rurales en 1921 ascienden a 863.509,47; los reintegros, a 56.488,60, y los intereses, a 56.681,80 pe-

El presidente da cuenta de un telegrama de la Dirección general de Agricultu. lladolid la Escuela de capataces de viticultura, que es acogido con grandes aplau-

Seguidamente, el señor Gallán, director de la Granja Agricola, dió una interesante conferencia sobre la cooperación en la viticultura, encomiendo sus excelencias y ventajas.

Finalmente, el padre Nevares leyó les bases para la unión comercal de Sindicacloa y un banquete de fraternidad agraria tos, inspirada en principios de solidaridad y amor sindical.

NOTAS POLITICAS

SABADO HABRA CONSEJO

Un estudio especial del presupuesto marroquí

Presidencia

El jefe del Gobierno no despachó ayer con su majestad. En su despacho recibió algunas visitas, entre ellas una Comisión de Baleares

Una Subcomisión para el presu-

puesto de Marruecos La Comisión de Presupuestos en su re-

unión de anteayer acordó la formación de Muy en brevo someterá el señor Ordónez las Subcomisiones que han de estudiar cada a la firma de su majestad, el oportuno deuno de los presupuestos parciales. En esto se ha introducido la novedad de

crear una Subcomisión para el presupuesto

nombrado presidente de esta Subcomisión, propuso que por el conducto diplomático correspondiente se trajera para conocimiento en el Congreso que no es cierto que hael Jalifa, al que el Estado español contribuye con una subvención, para poder cono-

cer la aplicación que se da a tales fondos. También se reclama un estado de la situación de la Hacienda marroquí desde el año 1914, porque corresponde a España en ella una fiscalización, ya que reconoce como años servidos al Estado, los que los funcio-narios españoles prestan a la Administración del Majzen.

Las conducciones por carretera

Con referencia a la conducción por la Guardia civil del individuo Sáez, desde Vigo a Cádiz, ha manifestado el señor Pinies que, según sus informes, el detenido en cuestión fué atendido por las autoridades al declararse el mal que le costó la vida. Añadió el señor Piniés que la conducción fue ordenada por un gobernador civil, anterior al nombrado por el actual ministro. Estos acuerdos se tomaban en virtud del articulo tercero de una real orden dictada por el señor Barroso en 1912, a instancias de la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad, para que los individuos que mendiguen puedan ser trasladados en cualquier momento a las localidades donde estén avecindados. Notificó el señor Piniés que ha derogado cia y Suiza.

este artículo para que en lo sucesivo no se repitan los tránsitos por la Guardia civil.
Libertad condicional

Bajo la presidencia del subsecretario de Gracia y Justicia se ha reunido la Comisión de libertad condicional, aprobando los expedientes de los penados que se encuentrar. en condiciones para concederles el beneficio de libertad.

Notas varias

En la importación de mercancias en los de Marruecos, que antes se examinaba por territorios españoles del Golfo de Guines, las de los ministerios en que este presu-procedentes de puertos de Europa, regipuesto está repartido. De este modo se pue- ra el nuevo Arancel colonial para las desde dar al dictamen una mayor unidad de pachadas con manifiesto visado por consules españoles en fecha siguiente a la A propuesta del señor Rodríguez Viguri, publicación de aquél en el Boletín Ofi. cial» de la colonia.

-El ministro de Estado declaró ayer la Comisión el presupuesto de su alteza yan surgido dificultades en la negociación comercial con Francia.

Su impresión es satisfactoria. La Comisión de Hacienda del Congreso examinó ayer el proyecto de pri-

mas a la navegación. El señor Serrano Jover fué nombrado ponente para el proyecto de reforma de

la contribución territorial. El próximo sábado se reun rá en la Presidencia el Consejo de ministros.

POLITICA EN PROVINCIAS

BARCELONA, 10.—Preguntado el se-ñor Puig y Cadafalch si la Mancomunidad contestaría a la última nota facilitada por los telegrafistas, respondió negativamente, anadiendo que no podía la Mancomunidad continuar este diálogo, que se había planteado en términos tan irregulares.

VALENCIA, 10.—Una comisión de exportadores de naranja, con el presidente de la Unión frutera de Carcagente, visitó al inspector del ferrocarril del Norte, rogándole que envíe con urgencia vagones cerrados para enviar la naranja a Fran-

se celebrarán en la Real Capilla los solem. posa, que cantó diversas canciones; posee

nes funerales anuales por el alma de sus una voz de agradable timbre, que no se augustos abuelos (q. g. h.) los reyes doña halla en el período de su mayor esplendor Isabel II y don Francisco de Asís.

su esposa la infanta dofia Beatriz y sus hi- Quiosco de EL DEBATE

"¡SEÑORES DIPUTADOS!"

LOS TOROS, EL BOXEO Y LA HIPOCRESIA POLITICA

«Te conozco "aficionao" Aunque vengas "disfrazao">

IES MUCHA ESPAÑA! y Besteiro en detonantes aparatosos discursos, y contra el palco regio, en una candorosa interrupción, Nuestros pater patriae, padres políticos, vulgo «suedon Indalecio Prieto. gro», entretuvieron antenyer la desocupada tarde-no

acierto, reduciendo el asunto a sus debidas mínimas proporciones y recordando que, aunque aficionado y de les buenes, suyo fué el primer interto para ir a la supresión de la fiesta bárbara y bella.

estuviera enterado de lo que vamos a contar, pues Y realmente muy grande debe de ser la fuerza hubiera dicho entonces uno de sus más regocijados y contundentes discursos. Porque resulta que aqui ritu cuando, a pesar de todas estas conspiraciones todos somos aficionados, aunque pretendamos disimu-

> Cesas de la hipocresia política. Va por usia, señor presidente.

> > ISI EL QUE NO HA SIDO REVISTERO NO PIERDE UNA! pos aquellos... y los que les siguieron, alférez Bas-

do, no be vuelto a saber del señor Bastos hasta su

conocimiento y certero juicio estudia aquél, y en eloban la atención de los cronistas de la guerra me impidió continuar.

entonces tan alegre, bullicioso y bailarín-aunque no tan buen valseador como el pobre alférez Fournier, y el revistero que suscribe, pero, desde luego, mucho mejor que Aurelio Matilla y José Maria Velasco..., no dirá delante de este cronista que jamás le han brindado un toro, porque entonces tendremos que recordarle que por este mismo mes de mayo o en el con que si él fué cronista taurino hasta que le eliprimer domingo de junio de un año de cuya fecha gieron diputado, era por ganarse las correspondienno quiero acordarme, en la plaza de Guadalajara, tes pesetas retributivas de su trabajo, porque le conmontera en mano, se plantó el infortunado Domingo testaremos que éste es uno de los que absolutamento del Campo (Dominguín) ante el palco donde el señor no pueden hacerse sin afición ni inteligencia del Bastos so hallaba dándose postín con sus compaño- asunto, que de ella nace. ros y amigos inseparables Fournier, los Villagómez y El señor Sánchez Guerra contestó a todos con otros, y le dedicó la muerte de su segundo toro.

y su apremiante apelación a una «suscripción naunir la exorbitante suma de quince pesetas, no sin sin entender de toros, non, meu Indalecio, non. reiteradas protestas de los agredidos.

-Ha sido a ti: ha sido a ti a quien ha brindado; tú se lo pediste. Paga tú solo. ¡Poco que nos reimos del apuro de «los ricos»

«Químico», Carlos Requena, que ahora manda en Me-lilla el valeroso quinto de Zapadores (los ingenieros de Tizza), su hermano ey acab, que estábamos en el palco vecino! ¡Triste vigor nemotécnico de los viejos! ¡Qué tiem-

Pues ándenme ustedes con la interrupción del señor Prieto. -¡La realeza tiene alli un palco!

CHARLAS TAURINAS | tre de Anual, uno de les que, con mayor serenidad, | Ayuntamiento otro, y don Alejandro Lerroux, que | todavia no tiene consideraciones oficiales, otro, con gio del cual tuve comenzadas unas cuartillas, que el brindis toreriles y todo, y Menéndez Pallarés y Rotorrente de asuntos que por aquellos días acapara- drigo Soriano, su tendido, su grada, y tal y cual correligionario del señor Prieto su localidad. Y el propio señor Prieto la suya, por lo menos,

hasta hace muy poquito.

Porque, ha de saber usía, mi querido presidente, que este inquieto don Indalecio Prieto que acude

prontamente con su gran viveza mental a hacer de todo ascua para su sardinita, i ha sido hasta hace muy poco revistero taurino! Es decir, fomentador de la incultura que traen los toros. Y que no se nos salga

Se puede valerosamente actuar de presidente en la segunda cerrida de toros a que se asiste en la vida, El señor Bastos me agradecerá, seguramente, que como le ha acontecido siendo concejal de Madrid al ahora me calle su apuro para corresponder al brindis señor Senra, acertado defensor de la fiesta. Acertado y paradójico, puesto que no es aficionado-ilas cosas cional» entre sus compañeros de localidad, hasta re del Congreso!-, pero revistero como el señor Prieto,

¿Verdad que se hubiera usted divertido un rato si lo sabe, mi querido don José? Pues espérese su señoría. ¡Viva Córdoba! El señor Besteiro, persona de toda mi considera-

ión y respeto, doblemente respetable por su carácter docente, aunque él sea un poco profesional de la irrespetuosidad, tronó también en nombre de los princi ios y decretos de conducta de su partido contra los turos y los asistentes a los toros. Pues eso, señor Besteiro, se lo va usted a tener

que contar a la mayor parte de sus correligionarios de significación.

Por ejemplo, al significadísimo socialista y, más que los demás, compañero del señor Besteiro, que al

consideraciones de partido» no publicase su nombre ruego al que atendí con mucho gusto. Y al no menos visible y alto miembro del partide, con representación popular, que, en unas corridas pro-

cura ocultarse en su palco-vaya de palcos, amigo

Indalecio—y en otras, digo yo que para disimularse mejor, porque, ¿quién le va a creer arrastrado por la poderosa atracción de la fiesta?, se acerca más al redondel, baja al callejón y se esconde : en un burladero! Y a los otros correligionarios del señor Besteiro y amigos del periodista, también de mucha significa-

ción, autoridad y categoría en el partido y también con cargo popular, con quienes todas las tardes de corrida bromeamos, al dirigirnos a nuestras localidades sobre su desacato a las órdenes del partido. Y a los formidables oradores de los mítines socia-

listas que tienen su abono escondidito en un tabloncillo de grada. Y a los presidentes, secretarios, vocales e indivi-

duos de tal o cual sección que muchas o pocas vees, más bien muchas, van a la plaza... Vamos, que todos hemos gritado a nuestra hora olé! en el tendido.

¿A qué, pues, estos aspavientos, estos truenos, tas asustadizas hipocresías?

Todos van a los toros, señor Besteiro, hasta sus coreligionarics, todos se entusiasman con la fiesta párbara... y bella; todos..., todos menos-mire usted por donde le sale el disparo-los frailes, los inútiles

frailes, los incultos frailes. ¡Le digo a usted guardia!...

LOS TOROS Y LA CULTURA

-Es que-les oigo contestar-los toros son la cau sa del atraso y la incultura nacionales.

BRINDO POR USIA A falta de más importantes asuntos que tratar,

tante el «sacanuro disolvente» de su leaderismo.

había asuntos de que tratar—en disertar sobre la

afición taurina, y aprovecharon la ocasión para epa-tar al burgués y al proletario, continuando la acos-

«¡Deliciosos españoles, siempre hablando mal de

vital de España y muy poderoso y elevado su espí-

avanza con mayor fuerza, resolución y velocidad en

Y mucha la fe de les partidos en sus ideales cuan-

do permanecen tambiér, unidos y fuertes, no obs-

tumbrada vomitona de dicterios contra España.

si mismos.» Realmente somos únicos.

el camino de su progreso y grandeza...

Pero fue lastima que el presidente del Consejo no

y laborantismos del egoismo partidista, cada dia larlo.

Desde los lejanos dias juveniles en que aliquando alborotábamos no muy distantes en el mismo tendi-

Pero el señor Bastos, ahora tan hosco y severo, y

tronaron anteayer contra la incultura y la barbarie na- magnifico, sensato y patriótico discurso con motivo Naturalmente. Cortésmente. Como que es un edicional. comentada por los teros, los ses mas Batos de la guerra, y, poco después, hasta su libro El desas- ficio de propiedad oficial. Y la Diputación otro, y el

verme tomar antenyer notas en la carrimería de la tan adelantados como ahora—i y seguimos andando!—, plaza me pidió, por mediación de un amigo, que epor ni nunca el nivel y la extensión de la cultura alcan-

«¡ Que no se cree usted eso!»
Y no se lo cree nadic porque nunca hemos estado

Paliques femeninos

dos, sabe aser señora de su hogar», pa- con una sola perla. más modestas, el encerado impecable do, por lo elegante y lo suntuoso. de los parquets. Todo se reduce a la Y nada más ya hoy. menera de realizar la operación, a saber realizarla. Veamos el procedimiento. Los pisos, una vez limpios, se enceran rapidamente, pasando con un trozo de fieltro o una brocha la siguiente somposición: una pastilla de cera blanpartida en pedaci(os muy finos se echa en un litro de aguarrás, en frio; se tapa y se deja reposar durante veinticuatro horas; al cabo de ese tiempo se habra disuelto y podra usarse. Despues de dar la cera al piso, conviene que se seque, y en seguida se «baila» con un cepillo en el pie derecho y un patin de fieltro en el izquierdo hasta llo u con dos patines se sigue abailandon, y llega un momento en que la figura del que lustra se ve en el parquet. La operación así hecha es rapidísima, de minutos, y sólo falta volver a colocar los muebles. Al dia siguiente y sucesivos se pasa una bayeta seca, bastando encerar una vez por semana.

Contestemos ahora la pregunta de "Una muchacha "bien", que desea algunos detalles respecto de los almuerzos de bodas. ¿Cómo resultan elegan- timenes de la Comisión de Cuentas generates?, nos dice. ¿Cómo se sirven esos al- 1906 a 1920. muerzos? Y agrega: ¿Es la novia la que debe organizar la fiesta?

No; la novia, por lo general, no tiene tiempo ni... ganas de ocuparse de los to de ley de Ordenación ferroviaria. infinitos detalles necesarios, si se quiere El señor AZQUETA consume el segunque el almuerzo de boda resulte elegan- do turno contra la totalidad del dictamen. te y bien servido; pero siempre hay una del problema, y que perjudicará principalmente a aquellas Companías que por su pecomendar el arreglo de las mesas: y queño recorrido no puedan elevar las tarifas. lia, y esta no fuese muy numerosa, son sonal especializado en estas cuestiones. de rigor las mesitas pequeñas, supri- El señor AZPEITIA consume el tercer miendo la mesa larguisima, que sólo se turno. usa en las bodas populares y en las Explica el planteamiento del problema en las principales naciones y las medidas adopfondas de tercer orden.

torno de cada una cuatro o cinco personas, que se conozcan y simpaticen. están capacitadas para autorizar las Cortes. Cada mesa puede adornarse con disgran cantidad de la misma clase; pero procurando que haya cierta armonia en los matices. En Paris se ha celebrado recientemente una boda elegante, y el almuerzo se sirvió después en 11 mesas (contando la de los novios). Esta última estaba colocada delante de un gran ventanal: y de espaldas a éste los si-abierta el conde de Bugallal. liones para los comensales, dando frente al gran salón. Tanto la mesa de los y Gracia y Justicia, y muy pocos diputados. recién casados como las otras aparecian adornadas con magnificas rosas blancas, y delante de cada cubierto ha-! bia un cestito de plata con bombones, conducción ordinaria que se ha hecho desde detalle muy de moda.

El senor ROCCES protesta contra la El problema de si La Carraca pertenece detalle muy de moda.

El problema de si La Carraca pertenece o no a San Fernando, dice, ha de ser redetalle muy de moda.

Las rosas hallábanse unidas al tallo y extendidas caprichosamente sobre ducción. musgo húmedo. La última palabra de la moda, en fin, es que tanto las comidas como los almuerzos, aunque sean los denominados «grandes», consten de pocos platos, pero todos complicados; lo nen razón de ser ahora con los medios de que significa que el pescado, la carne locomeción con que se cuenta.

y las aves se sirvan con una salsa y
haya concedido a una Asociación do maesalguna otra cosa, además del adorno o haya concentro a una respectión de sus esquarnición que traigan en la fuente. tatutos, hace tiempo solicitada.

Hasta el helado o postre de cocina necesitan una crema, servida en su correspondiente salsera de plata.

Un baile... práctico. La casa moderna Parquets..., almuersos de boda..., de que no tenga los suclos bien lustrados, ambos temas nos hemos ocupado: falsiempre dejard una impresion desayra- la dedicar unos renglones a otro asun- siguiente nota: duble, porque dará idea del poco inte to: la joya de moda. Hay una sortija Un periódico socialista dice que el dirés con que se dirige su limpieza. En de moda?, pregunta otra lectora curlo- rector general de Orden público ha discambio, si al entrar en ella se ven re- sa. En realidad, no la hay; no existe puesto que la tet nidos vayan pasando fleiados los muebles en la tersura lim- ni sortija ni alhaja de otra forma que por las diez Comisacias madrilenas, en pida y bronceada de la madera, bri- pueda en estos momentos considerarse cada una de las cuales estarán veinticuallante como un espejo, sin vacitar puede absolutamente de moda. Sin embargo, reciben comida alguna. Tal noticia es en decirse que la senor de la casa sabe en casi todas las manos femeninas y absoluto inexacta; ni el director general hacer cumplir con su deber a los cria- aristocráticas vemos un arito de platino ha dado tal orden, ni consentiría que esa

ra dicha de los que de ese hogar dis- Los brillantes incrustados en onix, ra dicha de los que de ese hogar ais-frutan. Por cierto, que no pocas seno- que forma un cerco negro en torno de no natural de los delincuentes habitusras españolas creen, y así lo dicen, que la piedra clara y transparente, son de les, de los cuales se envía un ejemplar a el encerado de los suelos es una obra un efecto maravilloso en una mano bo- cada Comisaría para que todo el persode romanos, para la cual se necesita nita. No obstante, se usa más esta com- nal pueda conocerlos. mucha servidumbre y mucho tiempo binación para montar pendientes, boto-Tal creencia constituye un error: en nes y pulseras altas, es decir, para el festar que hace tiempo dispuso se dupliel extranjero, en Francia especialmen- brazo, donde también resultan los bri- cara el precio de las comidas que venía to. es corrientisimo, hasta en las casas llantes y el onix de un efecto estupen- rigiendo, en su buen deseo de mejorar la

El Amigo TEDDY | general.

DIRECCION DE SEGURIDAD

UNA RECTIFICACION

El director de Orden público facilitó la

fantasia tuviese realidad.

Sin duda, se confundo con el servicio

En cuanto a la alimentación de los derigiendo, en su buen deseo de mejorar alimentación de los mismos, que se facilita siempre a los detenidos y según bafiando, pereció ahogado Juan González muñoz, de veinte años, que como huésped habitaba en San Matoo, 18.

NORMAL DE MAESTROS

REORGAN ZACION DE LA BIBLIOTECA

A las once de la mafiana de aver tuvo ugar la inauguración de la biblioteca de la Normal de Maestros, ya reorganizada.

La biblioteca cuenta con unos 6.000 volúmenes, especialmente de Pedagogía, algunos de mérito singular.

Al acto asistueron el excelentisimo señor ministro de Instrucción pública, rector y secnetario de la Universidad, director general de Primera enseñanza, señor conde he Vallellano; el Chaustro de ha Escuela y diversas representaciones.

La biblioteca ha quedado abierta al po-

EN EL MANZANARES

Un hombre ahogado

Sesiones de Cortes

∟a reforma tributaria en el Congreso

Ayer intervino el señor Cambó

que ambos se deslicen sin adherirse a Más provechoso que el proyecto que se discute, juzga el de represión del contrabando

SENADO

SESION DEL DIA 10

A las cuatro menos cuarto la abre el senor Sanchez de Toca. En el banco azul los ministros de Mari-

na, Fomento e Instrucción pública. Se ontra en el

Quedan definitivamente aprobados los dicles del Estado, correspondientes a los años

Ordenación ferroviaria

Continúa el debate sobre el dictamen de la Comisión de Fomento acerca del proyec-

tadas por cada una para resolverlo.

yen varias mesas de diferentes tamaños, Compañías que establece ol proyecto no con objeto de que puedan sentarse en puede dar buen resultado y lo califica de antijurídico.

Combate la elevación de tarifas, que solo Se suspende la discusión por un cuarto tintas flores, si no es fácil encontrar de hora, y pasado este, se reanuda, y se le-

CONGRESO

SESION DEL DIA 10

A las tres y treinta y cinco la declara Asisten les ministres de la Gobernación

El señor NOUGUES protesta contra la Cádiz.

que esa conducción se hizo conforme a u: real orden que el ha dejado sin efecto, y diz. que se propone dictar disposiciones que ha gan imposible esas conducciones, que no tie-

Refiere hechos de coacción del Sindicato libre de Barcelona, que le han denunciado

El ministro de la GOBERNACION dice que ha dirigido circulares a los gobernadores para que no dilaten la aprobación de los estatutos que para ello se les presenten. No acepta la versión del señor Prieto sobre el hecho que se imputa al Sindicato libre de Barcelona. Anuncia que se averi-ORDEN DEL DIA guará la verdad y que se castigará a quien

La política de Marruecos

Continúa esta interpelación.

El señor MONTES JOVELLAR culpa a los Cobiernos de no conocer el problema de Marruecos y de carecer de plan para la implantación del Protectorado, del que no tenian un concepto muy claro.

Como consecuencia, sostiene que del fra-

caso de la campaña no se debe culpar sólo al Ejército, sino también a los Gobiernos, puesto que los comisarios superiores no han hecho más que cumplir lo que se les or-

Hace notar que en tanto que nosotros decimos mesas y no mesa, en singu- Las atribuciones que se señalan al Con- desacreditamos nuestra acción militar y lar, porque aunque se celebre en fami- sejo Superior Ferroviario son tantas y tan elvilizadora en Africa, etras naciones la elo-

(Entran el presidente del Consejo y los ministros de Estado y de la Guerra.) El ministro de ESTADO contesta declarando que la acción civil se intensificará grandemente en Marruecos. Enumera las obras públicas alli hechas y expone cómo En uno o varios salones se distribu- Cree que el consorcio del Estado y las se cumple en Africa nuestra misión civilizadora.

Rectifica el señor MONTES JOVELLAR. Se suspende este debate.

Un monumento

La señor LAZAGA recuerda que está acordada la erección de un monumento con-memorativo de las Cortes de Cádiz y que el proyecto de ley aún no se ha discutido. Pide al presidente del Consejo que se ponga a discusión aquel proyecto de ley.

Solicita que se dilucide si el arsenal de La Carraca pertenece al término de San Fernando.

Expone las quejas de los productores es pañoles de carbón, por la indiferencia del Gobierno, que no cuida de proteger esos intereses. Pide que se use carbón español en la Armada y en otros usos nacionales. El presidente del CONSEJO dice que al RUEGOS Y PREGUNTAS ocupar su puesto se encontró eliminado el

relata la Prensa. Pide que se castigue al gobernador de Pontevedra, que ordenó la conducción.

suelto por medio de una ley, en vista de las pretensiones análogas de Puerto Real.

PRESIDENTE (condo de Bugallal) El ministro de la GOBERNACION dice dice que gestiona la discusión del proyecto de ley del monumento a las Cortes de Cú-

ORDEN DEL DIA

La reforma tributaria

contra la totalidad. Contesta por la Comisión el señor RUANO. antepasados.

El señor CAMBO consume un turno contra la totalidad.

Interviene Cambó

Reprocha al ministro su optimismo, que se funda en supuestos equivocados. Considera equivocado también el cálculo

del déficit que hace el ministro de Hacienda, porque computa como ingresos los fondos obtenidos con emisión de deuda.

Tampoco es base de cálculo sa elevación enorme de la recaudación en el último ejercicio. Esa elevación, sobre todo en algunas partidas, como Aduanas y Utilidades, no nodrá mantenerse. Ruega al Gobierno que pienes en la ca-

tastrofe que ha sido para todas las haciendas públicas tener a su cargo el servicio de elefonos.

Considera un desatino la indiferencia anto el déficit, y que no hay nada más caro que hacerlo crónico.

Es mucho más barato extirparlo con impuestos. La extirpación no puede hacerse paulatinamente, porque ello exige una continuidad de la obra de la Hacienda, que no se da en España.

Por eso él iba a la extirpación violenta, con sólo las salvedades inexcusables. Los impuestos necesarios para ello no su birían de 100 pesetas por habitante; carga

perfectamente soportable, porque todavía re sultaba el ciudadano español el menos gravado de todos los países. Afirma que en España es menester tener organos intermedios del Æstado y de los

Municipios. En cuanto al envilccimiento de estos órle puede imputar, quien con el contingente

provincial le ha otorgado un enorme irettu. mento político. Por él la vida de los Ayuntamientos está en manos de las Diputaciones, omo la de ellas en manos de los ministros de IIa.

cienda. Expone las bases sobre que compuso el proyecto de modificación de las buciendas ocales, con la tendencia de darles vida pro-

Dice que el señor Alba intentó el arreglo de los créditos atrasados contra los Ayuntamientos, y no logró nada, y que el pro-puso al Gobierno un corte de cuentas, se-guro de que no se cobrará nada de ese di-

Considera absurdo que se quite en el provecto a los Ayuntamientos el impuesto soore automóviles y carruajes de lujo, sin darle compensación alguna. Y tampoco conside los ingresos que obtienen por igual con-

bre la base de la renta global, porque no partido. Los mismos funcionarios hay medio de conocerla. El atacaba los signos tangibles de la riqueza, porque llegaba a la conclusión de que el rico que no tiene casa, ni criados, ni automóviles, casi me-

rece compasión. (Risas.) fincas de Castilla no están amillaradas. El señor SOLANO (notario): Muchas

más de la mitad. El señor CAMBO: Y muchos recibos de

En su proyecto del patrimonio no se proconía teorizar, sino buscar pesetas, que es o que importa al Tesoro.

Juzga imprescindible que se haga tributar a la riqueza mobiliaria, la más ocasionada al fraude. Mientras que ello no sea objeto de un acuerdo internacional, para lo que él pensó en organizar una conferencia internacional, atendió gravaba en su origen esta riqueza, con impuesto que disminuía en cuanto esta riqueza se depositaba en Banco español. Con esto se lograría fácilmente la repatrisolon de valores. Ruega que se mantenga esto, y si no, que se abandone también el impuesto sobre cajas de alquiler y los depósitos indistintos, que sin aquello causarian un enorme estrago.

Hace defensa de los impuestos tributarice que figuraban en su proyecto, y que no adoptó sino procurando dejar a salvo el interés de la industria española.

Respecto al registro de arrendamientos dice que con él buscaba evitar el fraude de contribución urbana, fomentada por el impuesto de inquilinato, que unía los intereses del propietario y del inquilino.

El llevaba estos registros al de la Propiedad, pero el ministro, haciéndolo estensivo a todos los arrendamientos, echa sobre los Juzgados municipales un trabajo irrea-

Para remediar la injusticia de que tri butasen desigualmente las sociedades y los comerciantes individuales, por concepto de utilidades, incluyó a éstos últimos en el tributo, creando para su exacción el Cuerpo de iquidadores.

Pide que antes de llegar a ciertas desgravaciones se estudie con detenimiento, dando a la Camara la cifra que alcanzan. Afirma que lo que se desgrava es sinco

teis veces mayor que lo que se aumenta. Los señores RODRIGUEZ VICURI y RUANO, de la Comisión, rectifican algunas cifras dadas por el señor Cambó.
El señor CAMBO dice que una tarifa es

in sistema cuyas partidas no pueden mo-

dificarse sin tenerlas todas en quenta. Vuelve a combatir el cálculo de ingresos becho por el ministro, y termina afirmando que el proyecto de represión del contraban-do proporcionaria más dinero que el de re-forma tributada.

Contesta el ministro

El ministro de HACIENDA hace notar que el señor Cambó no menciona en sus falculos 440 miliones que tenía en caja el Tesoro.

Niega que hava relación entre el deficit del ejercicio anterior, ya liquidado, y los in-gresos y gastos del actual y de los venide-

Razona el sistema de remedio parcial del léficit que ha adoptado el Gobierno. No cree que el déficit inicial del presupuesto pueda suprimirse con el impuesto. (El señor CAMBO: Y con azucares, al-

choles y otras cosas.) Dice que le extraña el canto que ha entoado el señor Cambó a las Dipútaciones proinciales, en pugna con sus sentimientos recionalistas, pues él ha destruído cuatro pa-

a crear la Mancomunidad de Cataluña. Niega que las Diputaciones tengan dereho a establecer impuestos sobre la circulaión de automóviles por las carreteras de provincia. (El señor CAMBO: La ley autoriza el

stablecimiento de impuestos sobre los servicios que las Diputaciones tengan a su ¿Puede gravarse la construcción de carre-

(El señor CAMBO: Puede establecerse un impuesto sobre el aprovechamiento de las carreteras. Eso es evidente.)

Las Diputaciones catalanas lo han esta-

slecido, pero como la Mancomunidad no remite sus presupuestos, no han podido ser aprobados ni rechazados por el Estado. El Gobierno ha aceptado con ligeras modificaciones dos de los nuevos impuestos del

señor Cambó: el de cédulas y el del patrimonio, aunque éste no ha sido tado a la Cámara. No acepta el impuesto sobre el volumen

general de negocios, o sobre las ventas, que reconocer el señor Cambó, grava el consumo y no hace distinción entre los consumidores ricos y los pobres, con referencia a los mismos artículos. Además, aumenteria en las sucesivas transmisiones, el precio de las mercancias. Algo del impuesto puede mantenerse: el gravamen cobre la venta de las perlas, por el cual en concierto, ofrecieron al señor Cambó seis millo-Ha extendido la obligación del registro

fiscal de los arrendamientos a las fincas rústicas por razones fiscales y do carácter social. Los datos que se obtengan expresarán el estado social en los campos.

No hay peligro en confist a los jueces municipales el registro de arrondamientos, crédito para el monumento a las Cortes de dera justo que se prive a las Diputaciones, porque no podrán alterar los términos de los contratos, ya que quincenalmente han de dar cuenta de los contratos registrados al Entiende impracticable la tributación so- registrador de la Propiedad de la cabeza del

> Desglosó el Gobierno del proyecto de impuesto de utilidades a los comerciantes inuividuales convencido de que no llegaria a tener efectividad el impuesto sobre esas personas, del mismo modo que no la ha tenido En cambio, sabemos que la mitad de las el impuesto de utilidades sobre abogados, médicos v notarios. Termina diciendo que desea ser optimista.

Asentimiento de la mayoria.) El señor CAMBO dice que rectificará El señor SOLANO continúa su discurso la contribución rústica y urbana no están cuando se discuta el articulado del proyecto.

a nombre de los poseedores, sino de sus Se levanta la sesión a las nuevo y me-Se levanta la sesión a las nuevo y me- de Comillas.—El secretario, Mignel Vidal y dia de la noche.

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID

5 por 100 Interior.—Serie F, 68,90; E, 68,95; D, 68,95; C, 69,25; B, 69,25; A, 69.25; G y H, 70,75; Differentes, 69,25. 4 por 100 Exterior.—Serie E, 84,80; D, 84,20; C, 85,30; A, 85,45; G y H, 85,30. 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 87,25; B, 87,25; A, 87,25. β por 100 Amortizable.—Serie F, 95.26;

E, 95,25; D, 95,15; C, 95,25; B, 95,25; A, 95.25. 6 por 100 Amortinazie (1917).—Serie D.

95,10; C, 95,10; B, 95,10; A, 95,10; Dife-Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102,05; B, 102,10 (a dos años); serie A, 102; B,

101,50 (a dos años, nuevos); serie A, 102,30; B, 101,85 (a seis meses); serie B, 100.75 (a tres meses). Ayuntamiento de Madrid.- Empréstito

del ano 1868, 74,50; Caja de Emisiones, 78,65; Villa Madrid, 1914, 84; idem 1918, Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por

100, 91; idem 5 por 100, 100; idem 6 por

100, 106,75; cédulas argentinas, 2,29. Acciones.—Banco de España, 542; idem idem (bonos), 825; Tabacos, 229; Banco Hipotecario, 278; idem Español Crédito, 133; idem Río de la Plata, 213; Explosivos, 298; Azúcer (preferente), contado, 65,50; idem (ordinaria), contado, 83,50; Felguera, 40.50; Electra, A, 74; Union Eléctrica Madrid, 84; M. Z. A., fin corriente, 318; Nortes, fin corriente, 820; Metropolitano, 198; Tranvias, fin mes, 87,50. Obligaciones.— Azucarera (bonce), 95; Alicantes, primera, 278: idem F, 80,80;

Nortes 6 por 100, 97; R. C. Asturiana de Minas, 98,50; Transmediterranea, 80; Pefiarroya, 96; Marruecos, 78,50; Metropolitano, 100,75; C. H. A. de E., (boxes), Moneda extranjera (oficiales).-Marcos,

2,85; francos, 58,85; Hbras, 28,61; dólar, 6.48; liras, 84; (no oficiales): francos suizos, 124,25: idem belgas, 53,90; escudo portugués, 0,51; peso argentino, 2,88; florin, 2,48; coronas austriacas, 0,10.

PARIS

Exterior, 143,20; Nortes, 542; pesstas, 169,75; marcos, 3.84; liras, 58,125; libras. 48,565; dólar, 10,91; coronas suecas, 281,50; idem noruegas, 204,50; idem dinamarque sas, 253,50; francos suizos, 210,75; idem helgas, 91,375; florin, 420,25; Riotinto. 1.274; coronas austriacas, 0,12. BARCELONA

Interior, 68,95; Exterior, 84,75; Amortizable, 95,50; Nortes, 821; Alicantes, 818,50; Andaluces, 49,45; Orenses, 16,80; francos, 59; libras, 28,63; marcos, 2,25,

DIAS INHABILES Mediante votación en la sesión de ayer

tarde se acordó por los agentes de Cambio y Bolsa que sean declarados inhábiles para la Bolsa, por vez primera, los días 15, 16 y 17 del corriente. El motivo es que, siendo el 15 San Isidro y el 17 el cumpleaños del Rey, se hace «puente» el martes 16.

RECUERDO más agradecido u positivo y positivo Son cigún objeto de la Joveria, Plateria y

Relojería, Viuda de Pedro López.
13. Montera, 13. Los ex alumnos de El Escorial

Una comisión de ex alumnos de El Escorial, compuesta por don Federico Villalba Diaz, bibliotecario del Congreso; don Fernando Alvarez Sotomayor, pintor; den Javier Sacristan, director del Banco Vitalicio don Conrado Lajara, don Eugenio Marquina, don Avendaño de Málaga y el reverendo padre Agustín Seco, director del Real Colegio porque, como no ha tenido más remedio de Alfonso XII, estuvieron visitando al miristro de Fomento, que es presidente de los ex alumnos, para tratar de la próxime audiencia que han de celebrar con el Rey.

Compania Hispano Americana de Electricidad

Se convoca a los señores accionistas a la junta general ordinaria (artículo 18/19 de los estatutos sociales), que se celebrará el día 30 de mayo del corriente año, en el domicilio social de la Companía, Avenida del Conde de Peñalver, 24, segundo, a las doce de la mañana.

A los efectos del artículo 12 de los estatutos, quedan designados los siguientes Bancos, en los cuales los señores accionistas leberán depositar sus acciones con una auticipación mínima de siete días, contra entrega de una tarjeta de asistencia, exten-

dida a su nombre. Madrid: Banco Central, Banco Urquijo Banco de Vizcaya. Barcelona: Sociedad anónima Arnús-Gari. Bilbao: Banco de Vizcaya.

Bruselas: Banque de Bruxelles. Berlin: Deutsche Bank. Francfurt: Deutsche Bank-Filiale Franc-

Zurich: Crédit Suisse. Madrid, 2 de mayo de 1922.-El presidente del Consejo de administración, Marqués

zeron tan amplios límites, ni el ansia creciente de culta Valencia, la ciudad cuna de ertistas, cuyo nom que ahora se cierne, los toreros, empezando por aban. Y, por otra parte, hay las carreras, que si nada fuerza, y cuando el hombre es vencido, cuando la este trabajó con más denuedo para ensancharlos.

Nunca se ha leído ni estudiado más que ahora, se hondo y muy elevado el sentimiento del Arte... y la initación externa del señorio, para concluir en cier mucho, por el de las apuestas. Lo que nos hace pen-

1Ah, señor Besteiro, señor Besteiro, no es el de bárbaro el c ificativo preciso que nuestra afición me-Pero no sabe usted que hasta los hay que escriben hombre lugar donde jugar y perder una vez para rece, porque bajo esa corteza de barbarie hay en ella una noble devoción a la inteligencia, una sublime aspiración a su victoria sobre todas las fuerzas!

Por ella el toreo ha cambiado sus cauces, y no es ahora, como antaño, su momento arrebatador y suupone la preparación del jockey, el cultivo de una gestivo aquel sanguinario en que las armas mortiferas del hombre y del toro se encuentran barbaramente, fuerza contra fuerza, sino esos otros en que la luz, el color, la línea, la apostura estatuaria, el ondular pictórico de la tela, la estética, en una palabra, se sobrepone a todas las fierezas. A la de abajo, en el redondel, y a la que había arriba, en el tendido, y que ha ido trocando la inclinación a la barbario que había en el torco por esta devoción de la belleza, que al derrotar a aquélla, va purificando los corazo-

Por eso el público de los toros no es un público

Pero no quiero hablaros de esto para evitaros la con fusión de tener que replicarme: No me habléis de la belleza del Circo, porque no

Señor presidente: He matao mi toro. «Salú».

DON PIO

for Besteiro. Nunca fué tan grande ni tan buen ne-

las de las ciudades más lejanas, a las que el exceso lo irradia en una gran cantidad. ¿No ven ustedes ahora flamantes puestos de libretución de los vergonzantes y escasisimos aguaduchos (chut» y «penarti», con olvido absoluto de medias que antes apenas ai se encontraban de mil en mil ki- verónicas y estocadas...

lómetros? Pues algunos libros se venderán, y bueno será el negocio cuando cada día se abre un nuevo sión de escritor es una profesión que da para vivir, y porque el vicio y los centros dedicados a su fomento mantendría mejor a los profesionales si, atendiendoso y propaganda están pervirtiendo a las mujeres pobres a la obligación cultural de proteger a les repagandis- y se las llevan para prostituirlas, sin que ninguna tas de la cultura, se diesen al libro aquellas defen- voz técnica ni socialista se alce en las Cortes para

ciones fraudulentas de América!

Pues hay mas, señores mies: existia una relación negativa entre la plaza de toros pasar entretenidos y al aire libre la tarde del doy la libreria, y que sucede que es precisamente en los mingo? pueblos donde no hay aquella donde suelen carecer de estas. Y que a los de menor salán a los toros y más insignificante número de corridas, corresponden menos libros, no sólo por razón absoluta do número le Barcelona y Madrid, la ciudad provinciana de ma miento, que nace de la evolución de la tauromaquia cultísima multitud helérica en los juegos olímpicos, romaquia está en que Significa, es y persigue el triunvor y más apasionada afición taurina es Valencia, la de la barbarie primitiva a las alturas de belleza en ístimicos y píticos. (Palmas y píticos. De ahí viene.) so de la inteligencia sobre el bárbaro poder ciego de la

decir que su desarrollo de ésta corresponde precisa- do de la flamenqueria. Pregunten, pregunten sus señorios en las impren- mento a la enorgullecedora explosión de su asombro

tas, abarrotadas de trabajo, y extiendan su inquisición so progreso artístico e industrial. Pero (tranquilicense ustedes y no se lo digan a pronuncian. ¿No le han contado a usted que fué de squel en las imprentas madrileñas y barcelonesas nadie) resulta que en Sevilla es precisamente en don- crador en mitines socialistas y radicales, en el Mede con más impetu y violencia el «footbali» está diodía, y en el ex distrito de La Morena, nada medestronando a la tauromaquia, y en casinos, cafés. ris en casi todas las estaciones ferroviarias, en susti- bares, «colmaos» y «latas» se habla ahora sólo de de los mejores que ha habido?

¿No se han enterado ustedes de que ya la profe que no se encuentran ya en la mayoría de las casas sas de que carece y a que tiene derecho? Esas edi- tronar contra ese sector de perversión que está prostituyendo en tan gran cantidad a las indefensas mujeros. ¿Qué hay de eso, señores? ¿No les parece En una información que sobre elo que so lee en imás digno de atención y acuerdos, más magno este España, hice algún tiempo adquiriendo prolijamente problema, que el otro, que no es ná, ni tiene que detos de editores, libreros y centros cultigrales, vine ver con na, ni, aparte su innegable bellezo, encuen- país tienen sus dipteros y sus hemipteros de estos a descubrir que daba la pieura casualidad de que tra mejor propagandista que el de no tener donde que rascarse.

de habitantes, sino relativamente al de Astos y a su Y en etro orden, muy parigual de éste, apunte legó también a Píndero, nuestro predecesor, nuestro ciones que nos presentan como ejemplares, el triunfo riqueza, comparado con el de otras ciudades. Y que usted, señor Besteiro, que han sido los propios tore papá revisteril, compañero Prieto, que se pasó la vida consiste en el aniquilamiento de la razón a puñetala más culta y progresiva de España, ela curopea» ros quienes han dado el volapié definitivo al flamentres plazas de toros, y que, apar- quismo, perque en una explicable ansia de mejora- carreteros y a los brutos de los atletas, ídolos de la hombre, la Etracción, herto más elevada, de la tau-

afición a los toros mucho mayor que en Sevilla, sobre to principio de seguimiento de aspiraciones y en un sar que su fomento en una nación tan práctica y gocio como actualmente lo es en toda España la li- cuya inclinación taurina hay mucho que hablar, y que comienzo ya avanzado de afición cultural muy aleja-

comedias?-comedias suyas, bueno, pero que leen y nos que el gran banderillero Tomás Mazzantini, uno

Y en cuanto a usted, mi comandante, dha olvidado la generosidad, el desinterés con que los tereros. Todo lo cual les demuestra a ustedes que entre la sin estipendio siguro, selo por fervor patriótico, se cultura y el progreso y los teros hay la misma relación que entre los épodos de Horacia y la crisdo.

Lación que entre los épodos de Horacia y la crisdo. ogrando, sólo er. Madrid, una suma superior a cuatrocientas mil pesetas, y que esto lo han hecho los toreros en todas las ocasiones en que las necesidades nacionales y humanitarias se lo han demandado?

MAS SON ELLOS

Y no se asusten ustedes por el juicio que de nosotros pueden formar en el extranjero, porque en cada

El Midi tiene sus toros, Millerand estuvo aver en la corrida de Arlés (palco socialista, don Indalecio). América tiene sus toros, Portugal tiene sus toros, y LOS TOREROS, LA FLAMEN- en la musical Italia andan a vueltas con tener sus a plaza de totos. Y Grecia, que tuvo a Homero, nos y dedicó su lira, lira máter, a «hacer revistas» a los

marítima como poco hípica, no es otra cosa que válvula abierta a una inclinación viciosa, dando al que no encuentre sitio donde arruinarse todos los Y más censurable aún, altamente censurable y

peor que los toros, por el menosprecio humano que legeneración de la raza persiguiendo la creación del nombre-mosca para sentarle en el sillin. Al revés que en los toros, en donde se atiende a la

mitura física, fortificando, atletizando al hombre. Y no quiero hablar a ustedes de la adoración, de su majestad la Reina, con destino a la Cruz Roja, la idolatría del héros popular en esas grandes naciones en donde el encuentro de dos boxesdores paraliza la vida nacional sin atención, nervios ni dinero para otra cosa que la barbarie del punetacea- nes, allí donde más contaminados de malos instintos miento do dos boxeadores; pero, si sienten curiosidad, pregunten a los corresponsales de la Prensa extranjera y les oirán que, cuando hace algunos años de incultos. proyectó Carpentier venir a España, recibieron orten de telegrafiar a todo trapo, minuto por minuto, las andanzas del vencido por Dempsey.

EY LA BELLEZA?

De las comparaciones surge visible la superioridad, la elevación del toreo sobre los otros espectáculos QUERIA Y EL PATRIOTISMO toros. Roma, en su cumbre, tuvo el circo, padre de nacionales. Así, mientras en el boxec-como espec táculo-en ci boxeo que apasiona a las grandes na zos, en la pérdida del sentido, en el vencimiento de

deberian estar.

tendré que contestaros.

CRONICA DE SOCIEDAD

En Santander ha rendido su tributo a la muerte la anciana, respetable, virtuosa y caritativa señora doña Victorina Sánchez de Castro, hermana del que fué Obispo de aquella diócesis, de grata memoria, don Vicente Santiago.

Enviamos sentido pésame a la distinguida familia de la difunta, y rogamos a los lectores de EL DERATE tengan presente de su gravedad, el sacerdote de Palacio seen sus oraciones el alma de la finada.

Aniversario

Mañana se cumple el cuarto aniversario de la muerte del señor don José de Ezpeleta y Contreras, marqués viudo de Lorenzana y ex diputado a Cortes, de grata memoria.

Todas las misas que en esa fecha se digan en los templos del Salvador y San Nicolás, Santa Cruz y San Martin, de Madrid, y en varios templos de provincias, serán aplicadas por el eterno descanso lel finado, a cuyo hermano, el general don Luis, heramanas políticas, doña Dolores Montenegro y marquesa de Lorenzana, y sobrinos reiteramos la expresión de nuestro

Bodas de plata

Los condes de Montcagudo han celebrado los veinticinco años de su matrimonio.

En Murcia han contraido matrimonio la bella sofiorita Mercedes Hernandez-Ros V Codorniú y don José María García Verde. Bendijo la unión el señor Obispo de la diocesis, quien pronunció una conmovedora

platica. Les apadrinaron la madre del contrayente y el padre de la desposada.

Concurrieron como testigos don Joaquin Codornia, don José Servet, den Juan An- por diversos procedimientos. tonio Pérez-Urruti, don Francisco Alemán, don Juan Prado, den Julio Ruiz Molina, don ! Celestino García Verde y don Antonio Hernández-Ros y Codorniú.

Depermos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

-En al próximo mes de junio se verificiara el enlace de la bella señorita Carmen Salazar, perteneciente a distinguida de este decreto.» femilia de Sentander, con nuestro querido amigo el joven ingeniero de Caminos don Agustín Martín Montalvo y Gutrea.

portantes reformas.

Santos Bonifacio y Victor El 14 serán los días de los señores De Miguel, Espinos, Lull, Pérez Algorta y

San Isidro El 15 celebrarán su fiesta onomástica la

condesa viuda de Aguilar de Inestrillas. Conde de Arenales y de Cabrillas. Señores Obispo de Tarazona, Castro, Fa-

va y Sanchez Rodriguez. Les deseamos felicidades.

so XII. Reciba nuestro cordial parabién.

La juventud aristocrática bailó ayer tar-Castillo de Chirel, invitada por las nietas sirvieron un «buffet» a los invitados. de la marquesa de Salinas, las lindas señoritas Magdalena y Piedad Muguiro y Fri-

Han salido para Lisboa los condes de cional».

nos, los cendes de Múnter.

P! Shate FERIA

LISTA DE SUSCRIPCION ragall.

Han contribuído para los fines de Junta del homenaje: con 1.585 pesetas el Colegio de Médicos de Madrid, con 1.000, la Facultad de Medicina de Valladolid : con 500, don Antonio Simonena v el Ayuntamiento de Tolosa; con 250, la Facultad de Farmacia de Madrid, la Academia de Sanidad Militar, el Colegio de Médicos de Soria, la Asociación Médica de Melilla v don Manuel Varela, y con 290, «El Siglo Médico», de su suscripción.

SUMARIO DEL DIA 10

Hac'anda.--Nombrando en ascenso de escala jeso de Administración de tercera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública a don Juan Garcia Goyena, jefe dei Negociado de primera clase del expresado Cuerpo en la Ordenación de pagos de Gracia y Justicia y de Gober-

-Real orden (reofificada) sobre admisión de pago de derechos de examen de los opositores a pla de la escala auxiliar del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

Disponiendo se publique el número de vacantes courridas durante el mes de abril próximo pa-

sado en las diversas categorías y clases del Cuerpo general de Administración de la Hacienda publica. Presidencia.—Disponiendo que cuantas ciones se reciban por el ministerio de Estado para que España esté representada en Expusiciones, Perias, Certámenes, Contensicos, etcétera, y en Perias, Certámenes, Centansrios, etcétera, y en seneral solemnidades de carácter internacional, de iniciativa social o privada, sean remitidas por disho departamento a ceta Presidencia para que reeneiva sobre ellas.

Instrucción pública.—Disponiendo se devuelva a

la Junta provincial, a los efectos que se midican el expediente de la cuenta de la l'undación deno minada «Escuela benéfica de Primera enseñanza instituída por don Diego Felipe de Belaunde, en Bespaldiza (Alava).

Concediendo treinta días de licencia, por cufer-no, a don Arturo Pérez-Zamora Mandillo, jete de sección administrativa de Primera enseñanza de Guerra.—Circular disponiendo queden anulados

haber sufrido extravio, los documentos que se indican pertenecientes a los individuos que riguran en la relación que se inserta. -Anunciando concurso para proveer la plaza de maestro calafate, vacante en la Companía de Mai

Trabajo, Comercio e Industria.-Asignando a le Compañías navieras extranjeras que se indican autorizadas para el tráfico em gratorio, las patentes que con respecto a cada una de ellas se expre ma en la relación que se publica.

EN PALACIO

Muerte repentina de un comandante

El comandante de Intendencia don Eduardo de la Fuente, que formaba parte de una Comisión del referido Cuerpo, que iba a ser recibido por el Rey, se sintió repentinamente enfermo al salir de Palacio.

Trasladado a la Inspección, fué asistido por el farmacéutico señor Manzanedo y por un médico de la Casa de Socorro. En vista nor Valés Failde, le administro la Extremaunción. El médico dispuso el traslado del enfer-

To Clinica militar del Buen Suceso,

LOS GOBIERNOS EXTRANJEROS

Exportaciones restringidas

La «Gaceta ha publicado lo siguiente: «El «Diario Oficial» de la República fran-cesa correspondiente al día 23 de abril último publica el siguiente decreto interministerial, fecha 12 de dicho mes:

«Artículo primero. El cuadro A, anejo s la ley aduanera de 11 de enero de 1892, revisada por la de 29 de marzo de 1910 y por lo que se refiere a la tarifa general por el decreto de 28 de marzo de 1921, queda modificado en la forma siguiente, por lo que concierno a las mercancias que se citan:

Ex 200.—Oro batido en hojas (con inclusión de las envueltas interiores).

Oro en polvo impalpable. Ex 201.—Plata batida en hojas. Plata en polvo impalpable.

495.—Joyeria, bisuteria, orfebreria. Las plumas de oro para estilográficas pagarâs, por excepción, 3 por 100, «ad valorem», por la primera columna y 1 por 100 por la se-

496.--Manufacturas doradas o plateadas

496 bis.—Bisutería falsa. Artículo segundo. Los derechos anteriores podrán ser restablecidos por decreto dictado en la misma forma que el presente. Artículo tercero. Seran admitidas en las de los 125 que lo han solicitado (los 43 restantes condiciones anteriores, cuando sean más favorables, previa debida justificación, las mercancias que hayan sido expedidas directamente para Francia antes de la publicación

Lo que se hace público para conocimiento general.

El «Diario Oficial» de Bélgica correspondiente al dia 19 de abril último publica una Los marqueses do Valterra y de Espi- disposición de aquel ministerio de Industria nardo se instalarán en breve en un cuarto y Trabajo suprimiendo las licencias de exde la casa número 42 de la calle de Se- portación para los forrajes melados y los alirrano, donde se están Hevando a cabo im- mentos azucarados con destino al ganado, así como para las manzanas.

Lo que se hace público para conocimiento SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

"El hombre preshistórico

En los salones de la Embajada alemana pronunció ayer una conferencia sobre «La riñas, Gómez Aranda, Mellado Pérez Oli-

Acudieron a escucharle el barón von Stockammer y el consul general aleman en Folicitaciones
Folicitaciones

Folicitaciones

Barcelona, herr von Hassel, de la Comisión
diplomática y técnica llegada a esta Corte
biendo muchas enhoratuenas por haberle
sido concedida la encomienda de Alfonhispanoalemán; el señor Polo de Bernabé,
hispanoalemán; el señor Polo de Bernabé,
a 60, 32, 4.581 a 90, 7.751 a 60, 8.171 a 80,
12.161 a 70, 18.701 a 10, 14.891 a 400,
17.181 a 90, 19.481 a 90, 21.001 a 10, 22.821
biendo muchas enhoratuenas por haberle
para agreglar un nuevo convenio comercial
hispanoalemán; el señor Polo de Bernabé,
30.631 a 40, 30.841 a 50, 31.261 a 70, 31.651 ex embajador en Berlín, y numeroza repre. a 60, 33.021 a 30, 35.101 a 10, 40.471 a 80, sentación de la colonia alemana y alta so- 42.561 a 70, 43.021 a 30, 44.981 a 90, 45, 941 Sarao ciedad madrileña.

Terminada la conferencia, los barones de de en el hotel de la baronesa viuda del Langwert von Simmern, dueños de la casa,

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A 114.521 a 30, 116.831 a 40, 120.531 a 40, las cieto, discusión de la Memoria sobre el 121.411 a 20, 131.651 a 60, 131.831 a 40. Visieros tema «La guerra y la Sociedad Interna- 132.311 a 20, 134.631 a 40, 134.811 a 20,

Regreso so, «Los arcanos de la música ante la 152.141 a 50, 152.611 a 20, 153.731 a 40, Ayer llegó a Madrid, precedente de Barciencia y la filosofía», con ilustraciones de 154.061 a 70, 155.511 a 20, 155.991 a 156.000, Ayer nego a magnic, procedente de Bar-celona, la condesa de Alcubierre, que fué piano, por don Javier Alfonso. A las siete 168.591 a 600, 168.721 a 30, 170.301 a 10, a la Ciudad Condel a la boda de sus sobri- y media, velada en honor de Maragall, en que tomarán parte don Ramiro de Maeztu, don Manuel González Blanco, que leera unas cuartillas de don Miguel de Unamuno; 195.101 a 10, 195.711 a 20, 197.511 a 20, 199.461 a 70, 202.321 a 30, don Salvador Albert y las actrices del tea- 208.491 a 500, 207.871 a 80, 218.181 a 40, HOMENAJE A CAJAL tro de la Comedia señoritas Aurora e Isabel Redondo, que recitarán poesías de Ma- 230.481 a 90, 233.421 a 30, 234.841 a 50,

RESIDENCIA DE ESTUDIANTES.—A las 246.841 a 50, 248.061 a 70, 251.401 a 10 seis, don Francisco Cambó, «La crisis eco- y nómico-financiera y la Conferencia de Gé-

EXPLORADORES DE ESPANA (General Martinez Campos, 26).—A las siete, don 40.751 a 60, 43.291 a 800, 45.281 a 90, Francisco Medina, profesor del Asilo de 45.701 a 10, 45.741 a 50, 48.161 a 70, 50.881 Santa Cristina.

EN EL MANZANARES

Un obrero salva a tres niños

En la balsa existente entre el puente de la Princesa y el de los Franceses se bañaban varios niños, y de pronto tres de ellos, como de unos siete años de edad, empezaron a demandar auxilio por haber

Entonces Vicente Brotons Díaz, que desde la próxima Colonia Benéfica del Trabajo, en la cual está acogido, observaba a los pequeños en unión de algunos compañeros, se lanzó al agua y, con gran serenidad, logró extraer a los mu-chachos, cuando éstos se hallaban a puno de perecer ahogados.

El acto meritisimo de Vicente le valió muchas felicitaciones, y, según parece, obtendrá su recompensa oficial.

ORFEON DE OPORTO

Conciertos en el Español

El próximo domingo llegarán a Madrid el Orfeón escolar de Oporto y la Tuna escolar, en total más de 250 estudiantes. Se propone dar tan lucida represenación dos conciertos en el Teatro Espalol de esta ciudad, a base de canciones opulares, rapsodias y fados portugueses.

La Comisión organizadora portuguesa, que se halla ya en Madrid, formada por los estudiantes don Carlos Braga, don Mario Augusto López y don Ricardo Pin. o, ha recibido grandes muestras de consideración y de afecto por parte de todos y promesas de colaboración que hacen agiar un gran éxito al Orfeón y a la

486 presiones débiles se hallan situadas sobre el bres). Atlantico, y las altas aparecen colocadas al ivorte de

Extranjero. — Cielo despejado en Rennes, París, Extranjero. — Cielo despejado en Rennes, París, Tours, Saint Mathieu, Rochefort, Clermont, Tolosa, Biarritz, cabo Sicié, Fiorencia, Lásboa, Argel y Cap de Garde. Nubso en Helder, Bruselas, Blacksod, Valentia, Holyhead, Londres, Berna, Calais, Dijon, Perpiñán, Lagos y Horta. Temperatura: 9 grados en Bruselas y Calais; 12 en Rennes; 13 en Berna y Baint Mathieu: 15 en París, Dijon, Tours y Tolosa; 16 en Lisboa y Rochefort; 17 en cabo Sicié, y 20 en Lagos. 20 en Lagos.

Provincias.—Cielo despejado en Coruña. Valladelid

Badajoz, Alicante, Sevilla, Almeria, Lugo, Oviedo, Santander, San Sebastián, León, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Palamanca, Avila, Segovia, Toledo, Ciudad Real, Cáceres, Vitoria, Legroño, Huesca, Gerona, Teruel, Castellón, Valencia, Murcia, Córdo. Gerona, Teruel, Castellón, Valencia, Murcia, Córdoba, Jaén, Granada, Algeciras y Málaga. Brumoso en Barcelona, Tetuán, Pontevedra y Tarragona. Nuboso en Zaragoza, Guadalajara, Cuenca, Pamplona y Palma. Franceratura media: 14 grados en Vitoria; 15 on Badajoz, Zamora, Palencia, Avila y Teruel; 18 en Valladolid. Zaragoza, Fevilla, Oviedo, León, Guadalajara, Cuenca, Logroño, Pamplona y Granada: 17 en Alicante, Tetuán, Burgos, Salamanca y Córdoba: 18 en Malilla Cindad Real y Castellón: Córdoba; 18 en Melilla, Ciudad Real y Castellón; 19 cn Almería, Soria, Huesca, Gerona, Baeza, Algeciras, Málaga y Palma; 20 on Santiago y Jaén; Santander, San Sebastián, Segovia y Tarragona, y 23 en Lugo, Cáceres y Valencia. Temperatura máxima. 33 grados en Santiago, Zamera, Badajoz y Cordoba, y mínima, 4 grados en Burgos.

Madrid.—A las siete de la mañana y una de la tarde, cielo despejado. Temperatura máxima: 20,3 grados; mínima, 8,0. Barómetro: a las siete de la mediana. 709.2; humedad, 53; a la una de la tarde, 707,7; humedad, 29. Datos del Observatorio del Ebro.—Bardmetro, 763.

Humedad, 43. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 25. Recorrido en las veinticuatro horas, 191. Temperatura: máxima, 29.2; mínima, 13,0; media, 21.1. Birma de las desvicciones diarias de la temperatura media desde el primero del afic, 131.2. temperatura media desde el primero del afic, 131.2 Precipitación acuosa en las últimas veinticuatro ho

Para empapelar, Cafizares, 14. Tel. 22-04 M.

ASISTENCIA FACULTATIVA.-El Real Dispensario Antituberculoso Victoria Eugenia (Tutor, número 36) ha realizado en el pasado mes de abril

BOLETIN METEOROLOGICO.-Estado general, han sido rechazados por no ser tuberculosos o po-

Atlântico, y las eltas aparecen colocadas al horte de las islas británicas. El buen tiempo es general en 124 de tuberculinas y 48 intralaringeas, así como también se han socorrido con prendas a los enfermos más necesitados.

tes, 7, GRABADOR, Telefono M. 415.

UN BANQUETE.—Para el banquete que tendrá lugar en Parisiana el día 15 del actual, a la una y media de la tarde, con motivo de la Fice a de la Agricultura, se expiden billetes, a 15 pesetas cada uno, en la Confederación Nacional Católico-Agraria.

Dr. Balaguer. Yacuna, 4 a 6. Preciados, 28.

REHABILITACION DE TITULOS. -- La «Ga ceta» publicó ayer los siguientes anuncios de instan-cias recibidas en el ministerio de Gracia y Justicia: Dona María Teresa Losada y González de Villalar, marquesa de Amurrio, ha solicitado la rehabilitación y estas circunstancias la hacen sobresalir del título de marqués de Castafeda. Don Rafael de Mazarredo y Tamarit, marqués de

Villora, conde de Monteblanco, ha solicitado la del zadas. título de marqués de Valero. Doña Ana Sanchiz y Mayans, la del título de marqués de Casa Cagigal. Dona Maria Teresa Losada y González de Villa-

tación del título de conde de Coruña.

Don Vicente José de Urrutia y Errasti, la rehabilitación del título de conde de Biandina.

Don Alfonso Diez de Rivera y Muro, marques de Waleriola, conde de Sanafé, solicita la rehabilitació del título de marqués de Sortes.

Don Antonio Jordan de Urries y Ullon ha solicitado la del título de marqués de Castropinos. En cumplimiento de la dispuesto en el artículo 9.º del real decreto de 27 de mayo de 1912 se señala el plazo de quince días, a partir de la publicación, para que dentro del mismo, aquelles a quienes convincere, puedan hacer uso de su derecho en relación con los titulos expresados.

INSTITUTO ORTOPEDICO

del doctor Hurtado. Duque de Alba, 15, principal. Tratamiento de fracturas, heridas, traumatismos, anquilosis articulares, lesiones óseas, etc. A las diez de la mañana.

EL DIA DE LOS CATOLICOS ALEMANES .ero 36) ha realizado en el pasado mes de abril. Con este tema eo celebrará en Munich, durante el asistencias, dando ingreso a 85 enfermos pobres mos de agosto, la Asamblea anual de las organiza-

BANCO DE ESPAÑA

SORTEO 20.º DE LA EMISION DE 1917 | 1.290, 1.352, 1.355, 1.385, 1.558, 2.268, Y 4.º DE LA DE 1920.

Nota de los títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100 que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el día de hoy.

EMISION DE 1917 SERIE A.—Números 6.501 a 600, 107,901 a 108.000, 205.601 a 700, 259.101 a 200; 273.401 a 500 y 301.601 a 700. SERIE B.—Números 1.181 a 90, 7.611 a

20, 18.951 a 60, 28.521 a 30, 52.891 a 400, 54.881 a 90, 55.581 a 40, 56.841 a 50, 58.071 a 80, 67.901 a 10, 74.281 a 90, 82.951 a 60, у 89.091 а 100.

SERIE C.—Números 6.821 a 30, 26.311 a 20, 84.451 a 60, 51.801 a 10, 56.581 a 40, 70.971 a 80, 71.821 a 80, 72.531 a 40, 78.121 a 80, 80.871 a 80, 81.091 a 100 y 81.421 a 30. SERIE D.—Números 1.787, 1.999, 2.412, 3.123, 3.757 y 4.205. SERIE E.—Números 167, 945 y 1.324.

SERIE F.—Números 344 y 625. SERIF A.—Números 2.621 a 30, 3.211 a

a 50, 51.311 a 20, 58.581 a 90, 55.071 a 80, 62.961 a 70, 63.881 a 40, 66.161 a 70, 68.291 a 300, 69.621 a 30, 70.611 a 20, 74.481 a 90, 74.561 a 70, 77.911 a 20, 80.961 a 70, 83.051 a 60, 85.271 a 80, 91.941 a 50, 93.821 a 30, 97,811 a 20, 100.071 a 80, 104.811 a 20, 108.891 a 400, 110.271 a 80, 111.691 a 700, 134.911 a 20, 138.181 a 90, 141.491 a 500, ATENEO.—A las seis, don Eduardo Alfon- 145.151 a 60, 145.841 a 50, 146.151 a 60,

171.991 a 172.900, 176.721 a 30, 178.301 a 10, 179.481 a 90, 181.951 a 60, 183.211 a 20, 185.881 a 90, 187.721 a 30, 190.861 a 70, 193.101 a 10, 196.711 a 20, 197.511 a 20, 216.251 a 60, 220.151 a 60, 226.511 a 20, 235.691 700, 239.081 a 90, 246.051 a 60

255.391 a 400. SERIE B.—Números 5.541 a 50, 6.831 a 40. 10.181 a 90. 15.181 a 90. 16.181 a 90. 16.561 a 70, 24.071 a 80, 38.001 a 10, 33.011 a 20. 34.781 a 90, 35.541 a 50, 38.601 a 10, a 90, 54.641 a 50, 57.711 a 20, 57.961 a 70, 60.751 a 60, 61.001 a 10, 62.591 a 600, 68.801 a 10, 67.481 a 90, 68.051 a 60, 68.601

a 10, 70.221 a 30, 70.951 a 60, 71.711 a 20, 74.641 a 50 y 77.191 a 200. SERIE C.—Números 8.053, 8.082, 8.148 8.177, 8.227, 8.236, 8.291, 8.828, 8.414, 8.567 8.570, 8.575, 0.589, 8.617, 8.679, 8.756, 8.769, 8.849, 8.884, 8.941, 8.947, 15.018, 15.058, 15.112, 15.148, 15.149, 15.185, 15.306, 15.344, 15.892, 15.657, 15.667, 15.696, 15.805, 15.810, 15.944, 16.054, 16.062, 16.116, 16.147, 16.198, 16.282, 16.251, 16.273, 16.452, 16.589, 16.590 16.687, 16.791, 16.844, 16.855, 16.891, 16.923 19.023, 19.272, 19.814, 19.868, 19.426, 19.562, 19.572, 19.750, 19.759, 19.867, 19.877, 19.880, 20.107, 20.112, 20.116, 20.298, 20.331, 20.463, 20.470, 20.722, 20.790, 20.859, 20.889, 20.891, 21.009, 21.134, 21.197, 21.218, 21.393, 21.895, 21.402, 21.429, 21.494, 21.584, 21.656, 21,666 21,679, 21,800, 21,896, 23,064, 23,222, 23,946, de las flores.

24.316, 24.396, **24.424**, 24.567, 24.681, 24.546 24.850, 24.865, 24.967, 25.574, 25.847, 26.037 26.178, 26.338, 26.441, 26.484, 26.533, 26.785 26.847, 27.022, 27.082, 27.186, 27.189, 27,207, 27,395, 27.400, 27.614, 27.674, 27,756, 30.026, 30.176, 30.861, 80.488, 30.491, 80.889, 30.572, 30.588, 80.654, 30.778, 50.797, 30.942, 32.031, 32.040, 82.119, 82.160, 82.213, 32.802, 32.392, 32.497, 32.552, 32.556, 82.049, 32.676, 82.830, 32.834, 32.808, 83.039, 83.075, 83.281, 83.821, 33.390, 33.626, 33.793, 33.822, 33.893, 38.896 33.949, 33.967, 84.042, 84.051, 84.189, 84.490. 34.518, 34.608, 84.647, 84.674, 84.777, 84.839, 84.968, 40.058, 40.109, 40.156, 40.209, 40.264, 40.352, 40.861, 40.492, 40.528, 40.742, 40.749, 40.919, 40.997, 48.098, 43.098, 43.104, 43.411, 48.419, 43.519, 43.577, 48.812, 43.882, 43.974, 43.980, 44.052, 44.168, 44.174, 44.185, 44.203. 14.225, 44.298, 44.804, 44.448, 44.514, 44.508, 14.857, 44.888, 44.926, 44.949, 44.960, 47.191, 18.056, 48.105, 48.157, 48.190, 48.192, 48.337. 18,362, 48,515, 48,535, 48,603, 48,650, 48,721, 18.744, 48.758, 48.851, 48.911, 49.038, 49.046.

5.302, 65.376, 65.879, 65.600, 65.765, 65.782 5.880, 65.890, 65.917, 66.047, 66.801, 66.357, 36,481

19.153, 49.219, 49.846, 50.086, 50.245, 50.253,

10.370, 50.611, 50.661, 50.783, 50.757, 63.024,

3.142, 63.454, 60.620, 68,647, 68.790, 68.845,

3.937, 65.058, 65.058, 65.110, 65.246, 65.289

2.935, 3.161, 8.608, 2.807, 2.814, 2.843, 3.737, 3.818, 3.950, 4.457, 4.747, 4.918, 6.021, 6.177, 6.217, 6.506, 7.048, 7.006, 7.219, 7.229, 7.272, 8.305, 8.614, 8.652, 10.110, 10.184, 10.226, 11.013, 11.276, 11.561, 12.088, 12.249, 12.287, 12.807, 12.659, 12.818, 18.806, 13.455, 13.820, 13.853, 14.794, 14.900, SERIE E.-445, 885, 1 102, 1.189, 1.488,

1.579, 1.642, 2.789, 2.778, 3.084, 3.349, 3.639, 3.882, 4.155, 5.048, 5.182, 5.184, 5.315, 5.889, 5.532, 5.687, 5.777, 5.918, 6.083, 6.129, 6.144, 6.610, 6.980, 7.184. 7.319, 7.498, 8.882, 8.916, 8.993, 7.232, 7.319, 7.498, 8.882, 8.916, 8.998, 9.040, 9.299, 9.409, 9.686, 9.789, 10.376, 10.623, 19.861, 11.009, 11.080, 11.093, 11.252, 11.338, 11.542, 11.834, 12.021, 12.399, 12.553, FIRE F.-171, 710, 808, 1.088, 1.417

1.618, 1.668, 1.785, 2.075, 2.272, 8.815, 3.909, 4.087, 4.577, 4.659, 4.744, 4.966. cretario, Isidoro Azcona.-V.º B.º El subgobernador, Belda.

Madrid, 15 de abril de 1922.-P. El se-

I. N. DE PREVISION

HamilLa Hucha de honor

El jurado calificador para la adjudica-

ción de la Hucha de honor de su majes-Chapas para bandoleras de guardas. Fuen- tad el Rey, reunido al efecto en el Instituto Nacional de Previsión, ha acordado otorgar aquella distinción a la Mutualidad escolar «Florida», establecida en la escuela nacional graduada de niños número 6, de esta Corte, y de la que es fundador y presidente don Virgilio Hueso. La Mutualidad «Florida» es una de las más antiguas de España, pues funciona oficialmente con perfecta regularidad desde el año 1913, interviniendo directamente los niños en su administración y cum-

concursantes, asimismo muy bien organi-Esta misma distinción se concedió en 1920 a la Mutualidad escolar «Mercadillo», de Sopuerta (Vizcaya), y en el año pasaen Pontevedra: 22 en Barcelona, San Fernando, lar, marquesa de Amurrio, ha solicitudo la rehabili- do a la titulada «Arzobispo Mayoral», de

corresponde a esta clase de instituciones,

entre las demás Mutualidades escolares

DE ENSENANZA

La Universidad se abstiene

El Consejo universitario de la Central en la última sesión celebrada, acordo abetenarse de intervenir en el Congreso de Educación.

Si a esta absténción unimos la de las Reales Academias, de que ya dimos cuenta en un suelto de dias anteriores, comprenderá el Comité organizador cuán significativo es el vacío que por tan valtosos elementos se hace al proyecto en cuestión.

Y esta misma consideración debe hace el señor Montejo antes de decharar oficial un Congreso en el cual no se permite la colaboración de un sector tan importante en la enseñanza como representa el profesorado privado.

LOS HABERES DEL MAGISTERIO

Según noticias que hemos podido recoger en estos últimos dias, no figura aumento alguno para personal en el presupuesto entregado por el señor Montejo al ministro de Hacienda. No obstante esto, sabemos que un grupo

de maestros de la primera categoría, e parecer apoyados por un director de gra duada, que también lo es de un periodice profesional, trabaja activamente por que se cree, con unas cuantas plazas, la categorfa de 10.000 pesetas.

Comprendiendo que la Comisión permanente de la Nacional no ha de opomerse estos manejos, creemos de justicia reiterar ante el señor ministro y Comisión de Pre supurestos la aspinación de los maestros nacionales, que no es otra que la de no crear categorias nuevas hasta tanto se haya establecido una verdadera proporcionalidad entre las hoy existentes, a cuyo fin debe dedicarse cualquier sumento que se consigne, y que desde luego defendemos.

Cartagena.

DIA 11.-Jueyes.-Santos Francisco de Jerónimo, l Terese.-El Salvador y San Nicolás: Al toque de de la Compañía de Jesús, confesor; Anastasio, Baso, Favio, Sisinio y Florencio, martires, y Mamerto, Obispo y confesor.

La misa y oficio divino son de esta feria V, con l'Ittular. rito simple y color blanco.

Adoración Necturns.—San Juan de Sahagún. Cuarenta Horas .- En Santiago.

Corte de Maria.—Del Milagro, en las Descalzas

Reaies; del Belén, en San Juan de Dios; de la Fuencisla, en Santago; de Lourdes, en San Martin y San Fermin de los Navarros; del Amparo, en Parroquia de Santiago.—(Cuarenta Horas.)—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemue; a las seis, estación, e ercicios de la novena a Nuestra Sofiora de la Salud y reserva. Parroquia de San Luis. — Continua la novena a Nuestra Schors del Amparo; a las diez, misa so femne con Su Divina Majestad manificato, predi-

cando el señor Herrero; a las seis, estación, cios, sermen por el señor Arriba, reserva, letante Parroquia de Santa Cruz.—Idem idem a Nuestra Señora de los Desamparados; a las diez, misa solemne, predicando el señor Parareda; a las seis, exceicion de Su Divina Majestad, ejercioios, predican-

do el señor Yaben, reserva, letania y salve. Catedral.—A las nueve y media, miss conven-tual; a las seis y media, continúa la novena a San Isidro, exposición de Su Divina Majestad, estación, ejercicio, predicando el señor Muñoz, y reserva. Descalzas Reales.-Fiesta a Nuestra Sefiora del Milagro; a las ocho, misa de comunión; a las diez, misa solemne con panegíricos por el señor Tortosa; a les cinco, estación, termina la novena, predicando señor Mugneta, y procesión con la imagen de la Santisima Virgen por los claustros de la iglesia, le

Olivar.-Empieza el triduo a Santa Catalina de Sena. A las ceho, m'es y ejercicio; a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios, predicando el padre Gasquez, O. P., y re Virgen de Guadelupe (carretera de Toledo).— Empieza el triduo a su Titular. A las nueve, misa; la tarde, a las cinco, los ejercicios, predicando don Leocadio Lobo.

EJERCICIOS DEL MES DE MAYO Parroquia de San Marcos. - Por la tarde, a las

siete, rosario, meditación, preces, Felicitación Sabatine y salve.

Parroquia de los Dolores.—Por la tarde, a la Parroquia de San Ildefonso.-Por la mafiana, las doce, corona de las doce estrellas y ejercicios

Calatravas. A las once y media, misa, rosario Corpus Christi.-Por la tarde, a las cinco y me dis, estación, rosario, letanía cantada, sermón, que predica don Juan Causapié, reserva y letrillas. Comendadoras de Santiago.—A las cinco y modia, ejercicios.

Reparadoras.—Por la tarde, a las ocho, ejercicios

Buena Dicha.-Por la tarde, a ma siete, ejcr-

rosario y cantisos. HORA SANTA

Parroquias.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.-Purísimo Corazón de María: A las seis y media de la tarde.-San Lorenzo: A las siete. Iglesias.—Buena Dicha: A las cinco de la tar-

de. Capuchinas (Conde de Toreno): A las cinco de la tarde, con exposición y sermón. Comendadoras de Santiago. A las ocho v media de la mañana, con exposición de Su Divina Majestad.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tar-de, predicando el señor Gracia.—Jesús: A las diez, misa cantada; por la tarde, adoración de la ima-gen.—Perpetuo Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las seis y media de la tarde, predicando el reverendo padre Gamarra.—Re-Benito: A las cinco de la tarde

CULTOS DE LOS VIERNES

oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Do-trina cristiana.—Nuestra Señora de

Iglesias.-Cristo de la Salud: Por la matiena, de once a una, y por la tarde, de cinco a siete, ex-posición do Su Divina Majestad.—Cristo de San Ginés: Al toque de oraciones, ejercicios con sel-món.--Venerable Orden Tercera (Ban Buenaventura, 1): A las sois de la tarde, exposición, viacrucis v sermón, por don Leoniso de Santiago.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

El «Diario Oficial» inserta una real orden diaponiendo se saquen a concurso 12 plazas de la clase de ordenanzas do semáforos. (l'ambién anuncia a oposición 10 plazas de mace tros de taller y dos de delineantes en el arsenal de

El «Diario Oficial» publica una real orden apro-bando el proyecto de las obras correspondientes al grupo de tres hangares para la base aérea de León, disponiendo que se lleven a cabo por gestión di-

L'apone otra real orden que a medida que ultime el establecimiento central de Intendencia, trucciones y adquisiciones parciales del material de scuartel miento vayan efectuandose las remesas, para que no se dificulte el almacenamiento en locales del

EL DEBATE. Marqués de Cubas, 3. AVILA, 22 de mayo. HOTEL INGLES.

nífico tratado altamente científico, traducción española de la célebre obra del eminente especialista francés A. CLAVERIE. de París; 100 páginas profusamente flustradas, llenas de consejos prácticos, de utili-dad inmediata y al alcance de todo el mundo. Mandad hoy mismo vuestro nombre y dirección bien clara y legiblemente a la Agencia Cebrián, Lauria, 26, Barcelona, y

Nuestro especialista estará en GIJON, 11 y 12 de mayo. HOTEL ES-PAÑA. OVIEDO, 22 y 28 de mayo. HOTEL FRAN. CES (Jovellanos, 1).

GRANADA, 18 y 16 de mayo. HOTEL SUIZO. MALAGA, 21, 23 y 24 de mayo. HOTEL ALHAMBRA.

LERIDA, 21 y 22 de mayo. HOTEL ES. VALLADOLID, 16 y 17 de mayo. HOTEL INGLATERRA.

(Plaza Mayor, 7) MADRID, 20 y 21 de mayo. HOTEL MA-



"DIXIE"

paradoras: A las cinco de la tarde, predicando el reverendo padre Jesús Calasanz.—San Manuel y San 88 el trompo que canta bailando, a propúsito para miños juguetones PRECIO: 1,90 pesetas

Fábrica de corbatas SERIE D.—Números 144, 102, 210, 212, rio y víacrueis.—San Ildefonso: Al anochecer, rosa12, Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes).

Gáneros de punto. Casa fundada en 1870

Gáneros de punto. Casa fundada en 1870

Casa fund ASIN PALACIOS

Oficina de información y turismo

INTERESES DE MADRID

Para tratar de la organización de la oficina de información y turismo en Madrid, reuniéronse si r en el Círculo de la Unión ...ercantil varios representantes de las fuerzas vivas de Madrid, con excepción del Ayuntamiento.

El señor Cuervas-Mons expuso en la lecura de un largo trabajo la necesidad de organizar una oficina que sirva para orientar a os viajeros que vienen de Madrid y contribuya con sus iniciativas al fomento del turismo en la capital de España.

El señor Cuervas pidió el apoyo moral de las numerosas Cámaras oficiales y otras de las numerosas Camaras onceasos, entidades representadas en la reunión, y ofreció como garantía de sus cálculos la labor personal que realizara al frente del pliendo así la finalidad pedagógica que dicata de iniciativas de San Sebastián.

Hicieron uso de la palabra varios de los congregados, y después de prolongada discu-sión, se acordó, a propuesta del señor Creso, con el asentimiento del señor García Moinas, que en vez de fundar una nueva cacina que disgregara fuerzas anteriormente reunidas, era conveniente robustecer la Asociación propagadora del turismo en Madrid que preside el segundo de los citados señores. Se convino también para que fuese más

eficaz la reunión de elementos dispersos. que la Sociedad de fondistas cooperara acivamento en esta empresa llamada a benediciar en extremo a Madrid.

ESPECTÁCULOS

PARA HOY

CENTRO.—6, La senorita Angeles y Cabelles de lata.—10,30, El verdugo do Sevilla. COLISEO IMPERIAL.—6,30, La casa del señor cura y Casilda Vela.—10,80, El cuarto de Galina y Casilda Vela.

COMEDIA.—6 y 10,80, Los pollos bien. COMICO.—6,30, El secreto y Una golfa.—10,80, ocurs de amor.

ESLAYA.—6 y 10,80, Le hora mala.

FUENCARRAL.—6 y 10, |Toda una mujer y Ama-

INFANTA ISABEL.-6,80, Los de oucta,-10,80, onstantino Plá. LARA.--10,30, La frescura de Lafuente. REY ALFONSO.—6,46, Le extrada aventura de Martin Pequet.—10,45, Le pasado, o concludo o guardado y El milagro.

ZARZUELA.—6 y 10,80, Funciones de circo.

CIRCO PARISH.—4,80 y 9,45, Funciones de

EXPOSICION CANINA (Zona de recreos de Retiro).-Abierta desde las cuatro, * * *

(El anuncio de las obras en esta cartelera

upone su aprobación ni recomendación.)

eministración en El Debati HORAS DE OFICINA

Nicolás María Rivero, 11. MERCADA

Atocha, 8 y 10 CHAMPAN

recibiréis este tratado completamente gratis y con absoluta reserva.

BARCELONA, 12 y 18 de mayo. HOTEL ORJENTE (Rambla de Capuchinos, 22).

SEGOVIA, 19 de mayo. HOTEL VICTORIA

NERVIOSOS

Los que no pueden conciliar el sueño. Los que sufren accidentes periódicos. Los que sienten temblores, manías, etc. de-ben tomar el acreditado Neuronal Turón, y se maravillarán de sus resultados. De venta: Casa Gayoso, Arenal, 2, Madrid. SIEMPRE RECIENTES egitimas y económicas AGUAS MINERALES de todas clases Servicio a domicilio. Expediciones a provincias. L. RAMIREZ.

TELEFONO 2.788. 30, CRUZ, 30 PRIMERA CASA EN ESPAÑA EN CUBIERTOS BATERIA DE COCINA Lámparas eléctricas marca PULI (fabricación española)

Artículos especiales para Comunidades, ORCASITAS.—ESPARTEROS, 10.

Limpieza y conservación de alfembras, tapices y esteras.

Precios sin competencia.

J. Candele. — Infantas, 20.

SE RECIBEN

(squelas de defun-

cién y recordatorio

en la imprenta, ca-

lie ce los caños, 4,

hasia las tres de la

medrugada

Supositorios y regetal. Curación

completa, sin

ALMORRANAS

internas o externas. Se venta en toda España

En Madrid: Casa Docter Gayoso. Depósito: J. Se-

galá Barcelona.

2012 6 2012 75 75

OECHES

(LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del higado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal.--Depósito: Jardines, 15, Madrid

PURGANTE

arcas de caudales

Precios sin competencia, en igualdad de peso y tamaño.
Pedid catélogo a Matths. Gruber. — Apartado 185. Bilbao.

Persianas

fantasia, verde y cere. Las mejor construídas y más

barctas.

J. Candela. — Infantas, 20.

Desestero

Tostadores y demás eparatos para la industria del café, cacao, etc. Pedid catálogo a Matths. Gru-

ber. - Apartado 185. Bilbao.

SINDICATOS

A cambio de trigo, facilita-mos tractores para trilla y

labores. Agencia Sharples.
BALAGUER (LERIDA)

ALQUILO

solar y edificio para industria. Callo María Matilde, prolon-

gación Goya y Hermesilla. Hazón: Mayer, 37, segundo.

TELEFONOS DE

EL DEBATE

Redacción...... 365 M

Administración... 898 M



SUS PESTAÑAS MAS LARGAS

¿No le parece a usted que sus ejos mejerarian en belleza y atractivo si sus pestañas fueson más largas y abundantes?

un solo frasco del Desarrollador de Pestañas EYE

UN FRASCO, PESETAS 5.

SU CABELLERA RI-ZADA-GNDULADA RADO-RIZADO Rice sus cabellos de un modo na-tural, sin quemarlos ni dañarlos con ¿Gustaria a usted poseer los cabeilos dorados y rizados al mismo tiempo? No imperta sea usted morena y sus cabellos sean negros y sin onda al-guna. Adquiera un frasco de la Loción

el continuo uso de rizadores y tenacillas. La Loción Rizadora **MARÍA MERCEDES**

natural riza y ondula a la primera aplicación, reforzando el cabelle y evitando su caída. UN FRASCO, PESETAS 6.

MARÍA MERCEDES doradora, completamente inofensiva, que dora y riza, reforzando el cabello. UN FRASCO, PESETAS 8.

Nuestros produ tos se venden en todas las buenas perfumerías. El usted no encuentra en su localidad, escribanos remitiéndonos el importe en sellos de correo o giro postal, agregando poetas 0,50 por pieza, para gastos de envio, y se lo remitiremos dondo ses. the second of the property of the second



ZAPATOS elegantes, finos, de lujo, p.a señoras, desde 13 pts.; p.a cabils... desde 15 pts.; y botas desde 16 pts.; Espez y Rima, 20. piso 1.0 Romanones, 13, VIC

Gran liquidación de muebles lo por breves días se liquidan todas las existencias.
Alcobas, despuchos, comedores, eteétera, eteétera.
Bajos precios por tener que dejar el local.
BAZAR INGLES. — FUENCARRAL, 18.

Próxima llegada del Metro

se venden cinco casas y un hotel; renten 6.600 ptss.; se dan por 100.000. Un moter de gas pobre de 10 caballes y aparates de molineria, en 15.000 plas. Tratar y verlo tedo: CALLE DE MERELLES, 26, hotel (Puente de Vallecas).

RETRATOS ESPECIALES DE PRIMERA COMUNION RIOJA, FOTOGRAFO. — YENERAS, 7. (BSQUINA A PLAZA SANTO DOMINGO). Precios variados.

Nueva lámpara de filamento metálico.
Fubricación especial Casa Delta, S. A.
Luz! | Duración! | Economía! 5 a 50 bujías, a posetas 1,40. Devolviendo una lampara fun-dida, a posetas 1,30. dida, a posetas 1,30.

VENTA EN HORTALEZA, 77. CONCEPCION JERONI
MA, 26. MESON DE PAREDES, 27. TELEFONO 40-62 M.

JUGUETES

Biempre novedades.—Los mejores v más económicos. FUENCARRAL, 138.—VISITAD ESTA CASA GIROS A AFRICA

en SOBRE MONEDERO. De venta en administraciones de Correos y estancos.

LOTERIA NUMERO 16 De tedos los sorteos remite bilietes a provincias y extranjero, remittendo fondos a su administradora, Da Felica Ortega.

MADRID, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.

Ayer, ventrudo; hoy, cnjuto; es que aso la Faja de Justo. CARMEN, 10, corseteda. NO SE MUERA USTED Este tónico es una maravillosa manifestación de energía que se irradia encanto, la extenuación, melancolla, anemia, neurastenia, histerismo, enfermedades nerviosas, eteétera, recobrando un indecluis bienestar; y es un poderoso estomacal y un desinfectante intestinal que precave contra las enfermedades infecciosas y PROLONGA LA EXISTENCIA; néctar de salud y recree, que por su excelsitad la alta dencia ha elevado esta de la contra la contenta de contra la contra la contra de contra la contra la contra de contra a exquisita bebida confortante y medicinal para les extenuedes y postrados. Se halla en farmacias, droguerías, colmados y en este laboratorio. Pidanse prospectos gratis. CALLE DE LA SALUD, 47 (barrio de la Salud).-BARCELONA.

Provincianos, vuestra estancia en Madrid durante les fiestes de San Isidro puede resultares gratis y ganar tiempo dinero visitando la conocidísima casa de compra y venta de joyas y antigüe-dades de Pez, 15, donde a la par que rende a precios sumamento baratos, paga a elevados precios, mejorando ofertas hechas por

chajas antigues y modernas, damascos, pañuelos crespón, encajes antiguos y abanicos mar-files, miniaturas, armas y efectos de caza, sparatos de óptica, topografía, precisión y offobreria y artículos propios para regalos, orfebreria y articules propies para regales, ero y plata vieja, dentaduras y galones,

oramicae, bronces, esmaltes, ornamentos de iglesia y toda clase de objetos de arte.

Sucesor de Juanito

A los Grandes Almacenes de LA PUERTA DEL SOL PARA COMPRAR BIÉN Y BARATO ALMACENES LOS MAS IMPORTANTES

ROPA DE CAMA Y ROPA DE MESA Surtidos inmensos para reponer las casas de campo, hoteles, fondas, etc., etc., con géneros especiales de gran duración. Ropa para servidumbre. Delantales especiales para cada clase de servicio. Especialidad en EQUIPOS DE NOVIA y encarges.

Nadie compre sin entes visitar estos Grandes Almacenes Precio fig. 15, PULNIA DEL SEL, 15 Envios a Entrada libre. 10, PULNIA DEL SEL, 15 provincias



PEDRO DOMECO

Dirección: PED BO DOMECO Y CIA, Jeros de la Frontera



Apartado de Correos 809.-Barcelona.

Aguas minerales naturales

LAS MAS AGRADABLES DE TOMAR EL MEJOR LAKANTE QUE SE CONSCE VENTA DEPOSITO: ARENAL, 26

Incustria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industrisles y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pestas, manejadas por él mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana se consigne de 6 a 7 posetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación: PAULINO LANDABURU (ALAVA) VITORIA

MOLINOS para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pedid ez-

tálogo. Matths. Gruber. Bilbao. PARA HOMBRES

No perjulica a la sa-lud. Sin yodo ni de-rivados del yodo ni thyroidina. Com posición nueva Desaparición de la gon dura superflua.

De vents en todas las farmacias, al precio de pesetas frasco, y en el aboratorio PESQUI; por correo, 8,50. Alameda, número 17, Ean Sebasan . (Guipúzcon). España



EL UNICO PURGANTE QUE NO IRRITA

ARA ADELGAZAR OLDAMAR RECIBIN 13 BLOELGABOSE PESQUI

(MARCA REGISTRADA) eparato multicopiador que fuscione sia roditos el accesories, dando de cien a descientas coblas de un mismo er ginal sin rodillos más limpio más sencillo Indiscutiblemente constituya | sin punzones sin tamp -nes más práctico sin fundición más rápido el **DUPLICADOR** sin lavados más económico sin accesorios Empleo instantáreo. Mingún gasto después de su adquisición. Desaparición automática del original. LA COMPOSICION DE LA MATERIA ES NEGRA, PERO NO MANCHA NI SE DESTIÑE El mejor elogio del MULTICOPISTA DADO lo constituye la indiscutible com petencia de las entidades, que, por considerarlo superior a los diferentes similares que tenían en uso, lo han adoptado, y de las que citaremos algunas a continuación para que los interesados en adquirir nuestro aparato, tengan fácil medio de información: MADRID: Compañías de los ferrocurriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, y de Caminos de Hierro del Norte. Sociedad General Azucarera de España. American Machinery Corporation. Belsa de Automóviles. Academia preparatoria American Machinery Corporation. Delsa de Automóviles. Academia preparatoria Pino. EL DEBATE, etcétera. BARCELONA: Compañía General de Tranvias de Barcelona. Círculo del Ejército y la Armada. R. Oyarzun y Compañía, concesionario de las básculas TO-LEDO. La Unión Marine. M. de Miguel Grúa, concesionario de las películas REPERTORIO DULCINEA. Sociedad Española de Carburos Metálicos. Gerencia de la Aucarera de Motril PLANDIURA Y CARRERAS. Moscatelli y Compañía. pañía, S. en C. NOUBEL HOTEL. HOTEL CONTINENTAL. Restorán RIBAS. BOBINO. EDENT CONCERT, etc., limitándonos a señalar muy reducido nú mero de firmas y exclusivamente de Madrid y Barcelona, por no hacer intermi nable esta relación, que con a mayor gusto ampliaremos a cuantos la solicion sobre una plaza determinada, toda vez que en los pocos meses que tiene de vida el MULTICOPISTA DAPO, ha conseguido extendarso con tal rapidez, que fácilmente se encuentra en toda España. La casa The DADO C.º, constructora del aparato DADO, para corresponder al honor que se nos ha dispensado, ha dispuesto, no obstante haberse triplicado los derechos arancelarios, NO AUMENTAR SUS PRECIOS DE VENTA HASTA FIN DE JUNIO y continuar rendiendo el PESETTAS Completamente equipado con 12 hojas papal hectográfico. 1 frasco tinta via eta. Multicopista "DADO" tamaño comercial plancha de 21 por 31 una esponja para limpieza. Los precios se entienden mercancía en almacén de Barcelona, y libre de gastos de embalaje para los clientes de provincias. En todo caso deben venir los pedidos acompañados del importe del mismo por giro postal, cheque sobre esta plaza, o forma parecida de fácil cobro. Teda la correspondencia dirigida al Concesionario General Para España FABRICANTE "DADO" THE MAGIC COPIES PARIS-LONDRES Comercio, 24, ent.º BARCELOHA Solicito REPRESENTANTES actavos y bien relacionados y COMERCIANTES a quien con-ceder la exclusiva en todas ias capitales y pueblos de España y

AUTOCOPIA

Pantaso RECORDATORIOS PRIMERA COMUNION

CUARTO ANIVERSARIO

DEL ILUSTRISIMO SENOR

la casa más surtida y económica es: Nazaret, Bordadores, 3, Madrid. Teléfono 8.498 M.

Don José de Ezpeleta y

Marqués viudo de Lorenzana, ex diputado a Cortes

falleció en Barcelona el 12 de mayo de 1918

R. I. P.

Su hermano, el general don Luis de Ezpeleta; hermanas políticas, doña Dolores Montenegro y la marquesa de Lorenzana; sobrinos, sobrinos políticos, primos, demás parientes y testamentarios,

RUEGAN a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren mañana 12 en las parroquias del Salvador y San Nicolás, Santa Cruz y San Martín, de esta Corte, así como las de varias iglesias de diferentes provincias, serán aplicadas por el alma de dicho ilustrísimo señor.



o platear por sí mismo con este producto, introduciendo los objetos en el líquido ya preparado.

Luna

Para platear por frotación. Depósito: PLANA MARTI-NEZ Y AGUIRRE, Madrid, Carmen, 21. Apartado 265. Artículos para relojeros, jo-yeros y similares. Pídanse prospectos

alimento para aves de corrac

En exquitos de cinco kilogramos, para 500 fallinas, posetas 6,50 (franco de portes ferrocarril), Pedidos a "Granja Paraiso"

ARENYS DE MAR (BARCELONA)

Fabricación y colocación de tejas, construcciones de cemento y de ladrillo, aserrar materiales, trabajos en piedra, materiales de construcción de todas clases, yeso, madera, hierro Construcción-Almacenes-Exportación

FEHMER.-FULDA, 146.-ALEMANIA

Máquinas, herramientas, aparatos y materiales para su fabricació.



Para cemprar camas doradas y camas c**unas ca**lidades extra primera de primera, fabricación presia Ven Casa Called S que se conforma con poquita utilidad.
y quererse acreditar en su fabricación.

CASA CRBILDES: Caracas, 9 y 9 duplés. S proples Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Engracia, al lado del convento. A cien pasos de la plaza de Santa Birbara.

SELLOS ordinarios, kilos y BARATISIMO: Boss de plu-

ALMONEDA.: Comedores completos, alcobas, des-

pachos, clasificadores, bureaux, librerias, camas con somier, 37,50 pesetas; cameras, 50; matrimonio, 65; camas-cunas, 50; colchones, per capa 15; corrects 25; prasona, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios roperos, 110; de luna, 180; comodas, 70; mesas comedor, 22,50; percheros, 22,50; mesas despacho, 22,50; sillas, 6,50; mesillas noche, 18,50. Ocasión: camas doradas, máquinas Singer, modernas, es-pejos, lavabos completos, 30; sofás varios, 40; alhajas, ro-pas, objetos. Almacenes: Estrella, 10. Luna, 23. Ma-

AUTOMOVILES SI QUEREIS vender vuestros «autos», llevarios a la Exposición del Instituto Téc nico de Automovitismo. Ala meda, 14. (Todo el edificio.)

SOBRE automóviles, camiones y «motos» facilitames di-nero rápidamente, con inte-reses reducidos. Alameda, 14. (Todo el edificio.)

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-frencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

DIRECTAMENTE propietario compraria casa, facilidapago. Sec. 6 (Reves).

millares, pago bien. Mar ma, tejidos, mercería, che kenhaus, Gerona, 123. Bar quetillas blancas. Cava Bacelona. DEMARDAS

FALTAN oficialas plancha, señora. Juanelo, 22. SUIZA, católica, sabiendo inglés, francés, alemán, se necesita. Informarán: Schen-

kel. Avenida Menéndez Pe-

CEDESE alcoba soleada. Madera, 24, principal dere-

OFERTAS SOMBRERERA acreditada

cilio. Avisos: Carretas, 4, lotegrafía. EMPLEADO con conocimien tos contabilidad, correspon-dencia comercial y mecano-

grafía, so ofrece toda la tarde. Lafuente, Pacifico, 48. PRESTAMOS SOBRE automóviles, camio

moda, Precios económicos.

nes y emotos» facilitames di-nero rapidamente con intereses reducidos, llameda, 14. (Todo el edificio.)

MUNOZ. Sastre señoras, ca-balleros. Valverde, 28. Ultima

Francisco Martin Sanz. Benito Gutiérrez, 7. DEHESAS en Extremadora Compra, venta, arriendo, hi poteca. Cayetano Pessiny. B. San Sebastian, ofrécese demi- dajoz. Corredor de fincas matriculado desde 1906. SOBRE automóviles, caraio

ia. 16. Los Italianos.

VENDO de ocasión objetos

propios para capilla particu-lar. Apartado 858.

URGE venta hotel, ceres

estación Espinal. Razón: Renda Atocha, 3, porteria.

AGENTES de negocios

nes y «motos» facilitamos dinero rápidamente, con interesso recusidos. Alameda, 14. (Todo el edificio.)

PARA IMAGENES Y AL-TARES, recomendamos a Vicento Tena, escultor. Valen-cia. Teléfono 610.

AVICULTORES: Conejos gi. gantes, aves acuáticas, muy productivas. Catálogos ilustra. dos gratis. Granja M. Napoles, 99. Baroslona. Granja Malina

BOLSA DEL TRABAJO OCASION verdad, comodor Renacimiento, once piezes, SE OFRECE eccinera son 5.000 posetas. Conde Aranda, 4. No prenderos.

Argensola. 17. truieria.